
CТЕНОГРАММА 

2-го собрания Законодательной Думы Томской области 
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25 октября 2016 года г. Томск 
 

Зал заседаний  

Законодательной Думы Томской области 
 

Заседание первое  10-00 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

 

Козловская О.В. Из 42 избранных депутатов в зале присутствует 32. По троим 

сегодня будем определяться по сложению ими полномочий, они не присутствуют.  

По уважительной причине у нас отсутствуют Галажинский Э.В.,  

Михкельсон А.К., Пушкарев И.И., Титов А.И. – они находятся в командировке.  

В отпуске Галина Григорьевна Немцева. По семейным обстоятельствам отсутствует 

Игорь Николаевич Чернышев. Терещенко Александр Анатольевич заболел, он 

подойдет после обеда.  

Четыре депутата передали свои голоса: Галажинский Э.В. передал голос 

Козловской О.В.; Михкельсон А.К., Пушкарев И.И., Титов А.И. – Александру 

Брониславовичу Куприянцу.  

Уважаемые депутаты, в работе 2-го собрания Думы шестого созыва 

принимают участие депутаты Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации Татьяна Васильевна Соломатина, которая теперь является 

членом Комитета по здравоохранению, и Ирина Дмитриевна Евтушенко, которая 

является членом Комитета по международным отношениям.  

Я должна вам сообщить, что у нас произошли изменения в составе фракций. Из 

состава фракции «Единая Россия» выведен Владимир Казимирович Кравченко в 

связи с его избранием членом Совета Федерации. Также согласно поданным 

заявлениям во фракцию вошли: Олег Евгеньевич Коковин, Иван Иванович Пушкарёв 
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и Екатерина Мефодиевна Собканюк. На сегодняшний день во фракции «Единая 

Россия» 29 депутатов.  

Согласно сложившейся традиции в начале работы очередного созыва мы 

вручаем награды тем депутатам, которые их заслужили, работая в V созыве 

Законодательной Думы Томской области. Позвольте вручить Почетную грамоту 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации Андрею 

Петровичу Тютюшеву. (Аплодисменты). По объему производства свинины – это 

пятая компания в России. (Аплодисменты). Кроме этого, ему вручается портрет, 

снятый со стены Думы, и удостоверение, которое дает ему право беспрепятственного 

прохождения в здание Администрации и Думы. (Аплодисменты).  

Уважаемые коллеги, меня попросил Губернатор, т.к. он сегодня работает в 

Правительстве Российской Федерации, вручить медаль «50 лет нефтегазовому 

комплексу Томской области» Александру Николаевичу Френовскому. 

(Аплодисменты).  

Уважаемые коллеги, на последнем завершающем заседании V созыва было 

принято решение о награждении Почётной грамотой законодательной Думы Томской 

области ряда депутатов.  

Почётная грамота вручается Мальцеву Борису Алексеевичу, президенту Союза 

строителей Томской области. (Аплодисменты).  

Почётной грамотой награждается Музалёв Василий Николаевич. Сейчас он 

избран депутатом города Томска. (Аплодисменты). Василий Николаевич, поздравляю 

Вас от души. На долгую память Вам портрет и «вечное» удостоверение депутата 

Законодательной Думы. 

Музалёв В.Н. Спасибо. Рад служить Томску и Томской области. 

Козловская О.В. Почётная грамота вручается Павлову Евгению 

Владимировичу. Он был руководителем партии ЛДПР в V созыве Законодательной 

Думы. Надеюсь, что мы ещё будем работать вместе. 

Почётная грамота вручается Разживину Игорю Андреевичу. Он возглавлял 

комиссию по молодежной политике, до сих пор является командиром областного 

студенческого отряда. Возглавляет Молодежный парламент Томской области. 

(Аплодисменты).  

Разживин И.А. Служу Томской области. 
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Козловская О.В. Почетная грамот вручается Фёдорову Алексею 

Геннадьевичу, главному врачу стоматологической поликлиники № 1, а главное 

депутату областной Думы V созыва. (Аплодисменты).  

Коллеги, предлагаю вручить серебряный памятный нагрудный знак «Герб 

Томской области» Наталье Геннадьевне Барышниковой, руководителю фракции 

КПРФ в Законодательной Думе Томской области V созыва, и сейчас она возглавляет 

фракцию. (Аплодисменты).  

Позвольте вручить портреты и удостоверения депутатам Думы V созыва, 

которые, к сожалению, нас покинули, но я надеюсь, что мы будем дальше 

плодотворно с ними сотрудничать.  

Видяев Геннадий Семёнович, он был членом фракции «Справедливая Россия». 

(Аплодисменты). Председатель профсоюзного комитета медицинского университета. 

Видяев Г.С. И бывший председатель комитета по науке. 

Козловская О.В. Да, он создавал эту комиссию. 

Видяев Г.С. Служу Отечеству! (Аплодисменты).  

Козловская О.В. Удостоверение и портрет вручается Максиму Борисовичу 

Кормашову, депутату областной Думы V созыва, он представлял избирательный 

округ города Северска, был членом фракции «Единая Россия». (Аплодисменты). 

Спасибо Вам огромное, Максим Борисович, удачи Вам. Пусть вс` у Вас будет 

хорошо. 

Кормашов М.Б. Спасибо. 

Козловская О.В. Удостоверение и портрет вручается Николаю Ивановичу 

Мурину, он был руководителем фракции «Справедливая Россия» в конце работы V 

созыва. Он очень плодотворно работал в Совете Думы. (Аплодисменты).  

Удостоверение и портрет вручается Погудину Юрию Анатольевичу, депутату 

V созыва, члену партии КПРФ. (Аплодисменты). Поздравляю Вас. Спасибо за 

совместную работу. 

Удостоверение и портрет вручается Татьяне Васильевне Соломатиной, 

депутату Государственной Думы Российской Федерации. (Аплодисменты).  

Удостоверение и портрет вручается Аркадию Яковлевичу Эскину, в V созыве 

возглавлял комитет по экономической политике, президент Торгово-промышленной 

палаты. На мой взгляд, это человек, который много сделал для развития 



 4 

законодательства в области экономики Томской области.  

Уважаемые коллеги, предлагаю воспользоваться случаем и вручить ряд наград 

нашим коллегам. Хочу предоставить слово председателю Думы города Стрежевого 

Маргарите Николаевне Шевелёвой. (Аплодисменты).  

Шевелёва М.Н. Доброе утро, уважаемые коллеги, прежде всего, я хочу вас 

поздравить с избранием депутатами Законодательной Думы Томской области VI 

созыва, пожелать вам крепкого здоровья и много-много сил в решении вопросов на 

благо жителей Томской области. 

Поздравляю наших российских депутатов. Милые дамы, всего вам самого 

доброго, и пусть ваш путь будет не тернистым, и если будут встречаться препятствия, 

то преодолевать их. Мы с вами, и готовы вам помогать.  

2016 год юбилейный для города Стрежевого. В сентябре мы отпраздновали  

50-летие нашего города. На нашем празднике присутствовали и депутаты 

Законодательной Думы Томской области, и представители Администрации области. 

Хочу сказать, что тот подарок, который преподнесла область городу Стрежевому, 

просто потрясающий, – концертный зал, в котором наши дети, воспитанники 

музыкальной школы будут давать концерты. Это не только образовательное 

учреждение, но это большое украшение нашего города. Спасибо и вам, уважаемые 

депутаты Думы V созыва, за то, что вы дали возможность этой мечте сбыться. Наша 

Дума городского округа Стрежевой и Администрация города Стрежевой утвердила 

знак «За заслуги перед городом Стрежевым». Этим знаком были награждены: 

Козловская Оксана Витальевна, Мальцев Борис Алексеевич, Шпетер Александр 

Карлович, Чернышёв Игорь Николаевич, Коковин Олег Евгеньевич, конечно? 

Губернатор Томской области Сергей Анатольевич Жвачкин – все те люди, которые 

помогали в строительстве и в развитии нашего города. Сегодня для меня выпала 

большая честь наградить тех людей, которые присутствуют в этом зале.  

Я с удовольствием награждаю Власова Виктора Алексеевича. (Аплодисменты).  

Уважаемый Виктор Алексеевич, Ваше образовательное учреждение внесло 

колоссальный вклад в образование наших стрежевчан. Мы очень надеемся на 

продолжение сотрудничества.  

Глок Леонид Эдуардович – легенда для всего образования города Стрежевого. 

(Аплодисменты). Спасибо Вам большое. 
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Кадесников Александр Петрович. (Аплодисменты).  

Козловская О.В. Депутат V созыва. 

Шевелёва М.Н. Да. Всевозможные решения были приняты не без помощи 

Александра Петровича. Он помог наши дороги привести в тот статус, который 

позволяет их содержать в хорошем состоянии.  

Кадесников А.П. Здравствуйте, друзья мои. Я рад, что мы здесь все вместе 

собрались. Надеюсь, что вы будете поддерживать во всех добрых начинаниях 

спикера нашей Думы Оксану Витальевну и Губернатора Сергея Анатольевича. Я 

уверен, что вы всегда будете слушать, а самое главное слышать друг друга, и не 

зависимо от партийной принадлежности, всегда будете отстаивать интересы наших 

томичей на всех уровнях, и всегда будете болеть за интересы нашего российского 

государства.  

Я вас всех ценю и уважаю и говорю, что если понадобиться мой опыт и знания, 

то я всегда готов быть с вами. Спасибо, что вы есть. (Аплодисменты).  

Шевелёва М.Н. Награждается Куприянец Александр Брониславович орденом 

города Стрежевого. (Аплодисменты).  

Музалёв Василий Николаевич. (Аплодисменты). Мы помним всех, кто строил 

город, и не только здания, но и мосты. 

Музалёв В.Н. Надеюсь, наши сооружения стоят и помогают развитию. 

(Аплодисменты). 

Шевелёва М.Н. Френовский Александр Николаевич. (Аплодисменты). 

Чубик Петр Савельевич. (Аплодисменты). Уважаемый Петр Савельевич, 

сегодня единственный вуз в нашей области, который имеет свое представительство 

на территории. Мы с ним плодотворно работаем, сотрудничаем и я надеюсь, что это 

сотрудничество на долгие-долгие годы.  

Чубик П.С. В Стрежевом живут и работают сотни моих личных учеников. 

(Аплодисменты).  

Шевелёва М.Н. Эскин Аркадий Яковлевич. (Аплодисменты). Аркадий 

Яковлевич очень хорошо помогает нашим предпринимателям становиться, 

развиваться и процветать. Спасибо Вам! 

И все мы помним первого секретаря горкома комсомола города Стрежевого – 

Кузнецова Сергея Дмитриевича. (Аплодисменты). Его вклад в развитие города 



 6 

Стрежевого был неоценим. Он приезжал туда совсем молодым мальчишкой, 

командиром строительного студенческого отряда. Мы это тоже помним. 

(Аплодисменты). 

С удовольствием поздравляю с нашим юбилеем и вручаю наш знак Отмаховой 

Надежде Николаевне. Надежда Николаевна возглавляла комсомольскую организацию 

Колпашевского авиапредприятия. Надеемся, что наши «летуны» нас не бросят. 

(Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо, Маргарита Николаевна. Мы задали хороший драйв 

в начале нашей работы. 

Уважаемые коллеги, по сложившейся традиции, которую заложил первый 

Председатель тогда еще Государственной Думы Томской области Борис Алексеевич 

Мальцев, хочу обратиться к вам с коротким вступительным словом. 

Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Уходящий октябрь был насыщен политическими и экономическими 

событиями мирового масштаба. 

Но главным политическим событием октября стало завершение формирования 

Государственной Думы Российской Федерации VII –го созыва. 

В очередной раз отмечу, что по итогам сентябрьских выборов, впервые 

представительство томичей в Федеральном Собрании РФ значительно выросло. 

Теперь нашу область представляют три (!) депутата Государственной Думы и два 

члена Совета Федерации. Значительно увеличилось и количество депутатов от 

Сибири. На мой взгляд, и для нашего федерального округа, и для Томской области 

механизм «регионального лоббизма» приобретает качественно новое значение. И 

результаты, во-многом, будут зависеть от нашей совместной слаженной и командной 

работы. 

А первой проверкой станет обсуждение и принятие трехлетнего бюджета, как 

федерального, так и областного. 

Все больше ведущих экспертов отмечают, что, начиная со следующего года, 

Россия выходит на траекторию постепенного экономического роста, главным 

условием которого станут частные инвестиции и создание максимально 

благоприятных условий для развития бизнеса. 
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Подтверждение тому и то, что иностранный капитал постепенно вновь 

приходит в Россию. 

Рост инвестиций – задача не новая, но очень непростая, причем она остро стоит 

не только для России, но, практически для всех стран и регионов. За последнее время 

у нас создано немало инструментов для привлечения инвесторов: льготные 

налоговые режимы, институты развития, инновационная инфраструктура. В стране 

зафиксирован самый низкий уровень инфляции за последние 25 лет – 6 % год. 

Но сегодня, в рамках существующих ограничений и прогнозов, речь идет о 

базовых вещах – макроэкономической стабильности, выверенной бюджетной 

политике, сокращении государственного участия в экономике. 

По оценкам Минфина, федеральный бюджет постепенно сокращает 

зависимость от цен на нефть. За последние годы доля нефтегазовых доходов в общем 

объеме федерального бюджета снизилась с 50 % до 36 % в текущем году. 

Аналогичная тенденция и у нас в области – за десять лет доля нефтегазовых доходов 

бюджета сократилась с 33 % до 28 %. 

И, тем не менее, их влияние остается значительным. 

Федеральный бюджет – 2017 сформирован по прогнозной цене нефти – 40 

долларов за баррель и курсу доллара – 67 рублей. Хотя, после решения стран ОПЕК 

ограничить объемы добычи нефти, которое поддержала и Россия, ее цена превысила 

50 долларов за баррель. 

Приоритетами бюджетной политики страны определены: человеческий 

капитал и развитие инфраструктуры. А механизмами их реализации предложены 

приоритетные проекты по одиннадцати стратегическим направлениям. 

Среди них: 

Здравоохранение; 

Образование; 

Ипотека и арендное жилье; 

ЖКХ и городская среда; 

Международная кооперация и экспорт; 

Производительность труда; 

Малый бизнес и поддержка предпринимательства; 

Безопасные и качественные дороги; 
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Моногорода; 

Экология; 

Реформа контрольно-надзорной деятельности 

Другая особенность федерального бюджета – ежегодный пакет мер по 

мобилизации доходов. Это – поддержка экспорта, «обеление» алкогольного рынка. А 

также межведомственный проект по сокращению «теневого» рынка труда, в котором 

задействованы все уровни власти и многие ведомства. По данным пенсионного фонда 

России за два года выявлено 4 миллиона человек, состоявших в нелегальных 

трудовых отношениях, почти 85 % из них легализованы. А бюджет ПФ за счет этого 

пополнен на 15.0 млрд. рублей. 

И в нашем регионе с тремя из каждых пяти выявленных «нелегалов» 

работодатели заключили официальные трудовые договоры, а бюджет, по оценкам 

экономистов, получил почти 50 млн.руб. налога на доходы физических лиц. 

Правительством поставлена задача – максимально сократить долю «серой зарплаты» 

в фонде оплаты труда в стране (пока же, по оценке экспертов это – не менее 25 %). 

При безусловном исполнении государственных гарантий и обязательств перед 

людьми, предлагается консервация расходов федерального бюджета в течение трех 

лет. 

А это, в свою очередь, требует, нового качества управления и дальнейшего 

перехода к адресной социальной поддержке. 

Мы, в области, давно занимаемся этой очень чувствительной проблемой, но и в 

других регионах накоплен полезный опыт. К примеру, в Волгоградской области 

каждому человеку для получения льгот и пособий кроме размера доходов нужно 

сообщить о наличии собственного имущества. Данные Росреестра показали, что 

среди нуждающихся оказались владельцы дорогих иномарок, нескольких объектов 

недвижимости и даже яхт. Этот анализ привел к пересмотру подходов в социальной 

политике региона. И нам совместно с Администрацией необходимо изучить 

региональные практики и продолжить эту работу. 

Уважаемые коллеги! 

Сегодня и мы приступаем к обсуждению главного финансового документа 

Томской области на три года. 
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Впервые вместе с проектом областного бюджета в Думу представлен прогноз 

основных макроэкономических параметров и бюджетный прогноз до 2030 года. И я 

хочу поблагодарить Губернатора и его команду за открытый непростой разговор в 

ходе «нулевого чтения» проекта бюджета с новым составом депутатского корпуса. И 

за прямые ответы на вопросы депутатов. 

Напомню, третий год областной бюджет формируется по программно-

целевому принципу. Проведена первая оценка эффективности государственных 

программ. И это тоже – плюс. Кроме того, плановая доля частных инвестиций в 

общем объеме финансирования госпрограмм с каждым годом растет и в 2017 году 

достигнет 30 %. 

Вместе с тем, общая экономическая ситуация в стране остается сложной. И 

задача власти – прежняя – остановить снижение уровня жизни граждан, обеспечить 

выполнение гарантий и обязательств. 

Поэтому бюджет – 2017 можно назвать «бюджетом стабилизации», он 

построен на основе консервативного прогноза социально-экономического развития 

области и приоритета социальных расходов. Считаю, что это – правильно! 

В первую очередь, это исполнение майских указов Президента РФ, в том 

числе: 

повышение зарплаты бюджетников, 

расселение из аварийного жилья, 

продолжение расчетов с бизнесом за строительство детских садиков. 

Кстати, на реализацию Указов за четыре года мы уже направили более 30.0 

млрд. рублей. А за предстоящие три года только фонд оплаты труда работников 

бюджетной сферы должен вырасти с 24.0 до 35.0 млрд.руб. в год. 

Ключевой для нашего региона вопрос – строительство и ремонт дорог. Наряду 

с реконструкцией автомобильной дороги Камаевка – Асино – Первомайское, 

строительством подъезда к аэропорту продолжится программа ремонта дорог внутри 

населенных пунктов и городов области с сохранением объемов финансирования (в 

500.0 млн. руб.). 

Отдельный блок – доступные и качественные услуги образования и 

здравоохранения. Расходы на эти цели уже почти 45 % в структуре областного 

бюджета. 
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В объекты коммунальной, инженерной и социальной инфраструктуры 

планируется вложить 1.5 млрд. бюджетных инвестиций. 

Еще 36 % расходов составит финансовая помощь местным бюджетам, или 

почти 19.0 млрд. рублей. 

При всех сложностях по расходной части бюджета, еще 6.0 млрд.руб. составит 

«бюджет развития», который включает поддержку сельхозпроизводителей, 

инвестиционных и инновационных проектов, малого предпринимательства. 

Это особенно важно для нашего региона, т.к. подавляющее большинство 

хозяйствующих субъектов составляют малые и микро-предприятия, индивидуальные 

предприниматели. Совместно с Администрацией нам предстоит вернуться к системе 

господдержки бизнеса. Приоритет – за поддержкой высокотехнологичного и 

наукоемкого бизнеса, ориентированного на экспорт продукции и услуг. А это – 

дополнительные рабочие места, достойная зарплата и налоговые доходы бюджета. 

Уважаемые депутаты! 

Главное, что при всех рисках, областной бюджет позволяет сохранить 

социальную стабильность, продолжить развитие ключевого проекта «ИНО Томск». 

И хочу всех нас поздравить, прежде всего, Администрацию, с тем, что Томская 

область стала победителем федерального конкурса инновационных кластеров – 

лидеров мирового уровня в числе 11-ти российских регионов. А это – 

дополнительные сотни миллионов рублей – в развитие томских компаний. 

Конечно, вопросов по проекту бюджета остается еще немало. Их предстоит 

обсудить в ходе Согласительной комиссии, которую мы сегодня создадим. 

Теперь о повестке заседания. 

Всего в ней – 48 вопросов. 

1. Конечно же, главный вопрос – областной бюджет на 2017-2019 годы. Проект 

закона внесен одновременно с проектом бюджета Фонда обязательного медицинского 

страхования и пакетом из трех социальных законов. Обращаю внимание на два из 

них: 

Закон о социальных доплатах неработающим пенсионерам до прожиточного 

минимума в 2017 году. Он коснется 27-ми тысяч наших земляков. Средний размер 

доплаты – почти 1800 руб. в месяц. Общая цена вопроса – 600.0 млн.руб. из 

федерального бюджета. 
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Предлагается продлить действующие адресные льготы на проезд в 

общественном транспорте на 2017 год (цена вопроса для бюджета – почти 230.0 

млн.руб. на 95 тыс. чел). 

2. Мы рассмотрим первые в новом созыве поправки в проект областного 

бюджета на 2016 год. 

Отмечу, что его расходы возрастут на 175, 0 млн. рублей, среди них: 

на оборудование детского технопарка предлагается направить – 151.0 млн.руб.; 

на высокотехнологичную медицинскую помощь и лекарства для федеральных 

льготников – почти 21.0 млн.руб.; 

3. Увеличение расходов бюджета Фонда ОМС на текущий год составит почти 

531.0 млн.руб., из них 480, 0 млн.руб. – получат федеральные лечебные учреждения 

на оказание высокотехнологичной и специализированной помощи нашим жителям. 

4. Впервые на основании решения суда нам предстоит рассмотреть вопрос о 

роспуске Совета Новорождественского сельского поселения в связи с неисполнением 

полномочий избранными депутатами по решению суда. 

5. И сегодня же мы сформируем перечень постоянных комиссий при четырех 

комитетах Думы и определим их председателей. 

Как видите, повестка напряженная. 

Предлагаю зарегистрироваться и начать работу. 

Проводится регистрация. Зарегистрировался 31 депутат. 

Козловская О.В. Кворум имеется. Напомню, что мы можем работать, если в 

зале не менее 28 депутатов. Сейчас нам предстоит рассмотреть повестку собрания 

Законодательной Думы. Предлагаю проголосовать и принять её за основу, поскольку 

повестка вносится Советом Думы. Прошу проголосовать принять повестку за основу.  

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения к повестке будут? 

Нет. Голосуем за принятие повестки в целом. Прошу проголосовать.  

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………29 
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Проголосовало против………………0 
Воздержалось…………………….......0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Повестка утверждена. Напоминаю, что для этого нам нужно 

пока 22 голоса. После того, как мы рассмотрим ряд вопросов, количество голосов по 

постановлению сокращается.  

Коллеги, повестка утверждена. Мы приступаем к работе. Прежде, чем перейти 

к рассмотрению вопросов повестки, у нас по Регламенту есть время для 

политических заявлений.  

Есть желающие выступить с политическим заявлением?  

Пожалуйста, Олег Владимирович Громов. Выступление до 2-х минут. 

Громов О.В. Уважаемый президиум, коллеги! Я вышел сказать, что не могу 

понять действий федерации в отношении малого бизнеса. Не успели малые 

предприятия пережить внедрение системы ЕГАИС, которая значительно ухудшило 

положение честного бизнеса, зато открыло дорогу теневому алкогольному рынку, вот 

тебе новый подарок – закон об онлайн-кассах. С июля 2017 года его должны 

применять предприятия, работающие по упрощенной системе налогообложения, а с 

июля 2018 года, работающие на едином налоге на вмененный доход. 

Сегодня бизнес переживает нелегкие времена: объемы выручки падают, 

затраты по всем направлениям растут. Многие предприятия закрываются. 

Посмотрите вокруг, сколько пустых площадей. В такой экономической ситуации не 

каждый предприниматель может позволить себе траты, связанные с выполнением 

данного закона, а особенно работающие в сельской местности, где очень маленький 

объём деятельности и высокие затраты. Большинство работает семьями на принципе 

самозанятости, и не стоят за пособиями. 

Татьяна Васильевна, Ирина Дмитриевна, обращаюсь к вам. Зачем знать, 

сколько ногтей покрасил в парикмахерской мастер, объём выручки этой 

парикмахерской, или предприятий, работающих на едином налоге?! Объём выручки 

не зависит от суммы налогов. Мы – предприниматели Асино видим один путь – 

отсрочка применения этого закона до лучших времен. Спасибо за внимание.  

Козловская О.В. Спасибо, Олег Владимирович.  

Есть еще желающие выступить? Всем спасибо. 

Переходим к вопросам повестки. 
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Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательной Думы 

Томской области В.К.Кравченко». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Вы знаете, что Кравченко В.К. нами был рекомендован в 

Совет Федерации. Сегодня он наделен полномочиями члена Совета Федерации. 

Вошёл в комитет по экономической политике. Начал активно взаимодействовать и с 

нами, и с Администрацией области. От него поступило заявление, которое он подал в 

соответствии с законом. Предлагаю принять постановление по данному вопросу. 

Проект постановления у вас на руках есть.  

Будут вопросы? Нет.  

Других предложений нет? Голосуем. Необходимо 22 голоса, т.е. 50 % от числа 

присутствующих.  

Как только проголосуем, то по следующим вопросам нужен будет 21 голос. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............ 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательной Думы 

Томской области Зубаровского О.Д.». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Олег Дмитриевич также написал заявление, где просит 

прекратить его полномочия. Он избирался по спискам партии ЛДПР. Заявление 

датировано 8 октября 2016 года.  

Будут ли вопросы? Вопросов нет.  

Проект постановления у вас на руках. Будем обсуждать? 
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Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Голосуем. Двадцать один голос. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательной Думы 

Томской области Петрашова В.М.». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Ситуация та же самая. Им написано заявление. Областная 

Избирательная комиссия его рассмотрела, считает, что у нас есть все основания 

принять постановление по данному вопросу. Можно голосовать?  

Да, Лев Фёдорович. 

Пичурина Л.Ф. Прошу прощения, но хотелось бы получить комментарии. 

Месяц назад с борьбой они победили и т.д., а сейчас раз – и всё? Что случилось? 

Козловская О.В. Лев Фёдорович, без объяснения причины.  

Пичурина Л.Ф. Их право, я понимаю. 

Козловская О.В. Лев Фёдорович, без объяснения причин люди принесли 

заявления. В рамках закона мы обязаны по их решению принять своё решение.  

Пичурина Л.Ф. Спасибо. Буду иметь в виду. 

Козловская О.В. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О назначении на должности мировых судей Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Виталий Васильевич. Можно с места. 

Оглезнев В.В. Спасибо, Оксана Витальевна.  

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Томским областным судом для назначения 

на должность мировых судий в Томской области на пятилетний срок полномочий 

представлены следующие кандидатуры: Емельянов Евгений Сергеевич в 

Октябрьский судебный район города Томска на судебный участок № 4. 

Козловская О.В. Всё спасибо. Пожалуйста, Евгений Сергеевич. Пока Вы 

проходите, Виталий Васильевич, будьте любезны представьте информацию по 

данной кандидатуре. 

Оглезнев В.В. Кандидатура рекомендуется квалификационной коллегией 

судей Томской области для назначения на должность мирового судьи в Октябрьский 

судебный район города Томска на судебный участок № 4. Заявлений от иных граждан 

в квалификационную коллегию для назначения на данную должность не поступило. 

Характеризуется положительно. Поступившие на данный момент отзывы по 

кандидатуре положительные. Информации о наличии обстоятельств, в силу закона 

препятствующих назначению кандидата на должность, не имеется. В соответствии с 

установленной процедурой кандидатура рассмотрена на расширенном заседании 

Совета Думы с участием членов комитета Думы по законодательству, 

государственному устройству и безопасности, а также представителей 

Администрации Томской области и судейского сообщества, и рекомендуется для 

назначения на должность мирового судьи в Октябрьский судебный район города 

Томска на судебный участок № 4 сроком на 5 лет. 

Решение принято с учетом следующих результатов голосования: «за» – 12, 

«против» – 0, «воздержалось» – 0. 

Козловская О.В. Виталий Васильевич, спасибо.  

Есть вопросы к Виталию Васильевичу? Вопросов нет. Будут вопросы к 

Евгению Сергеевичу? У него, кстати, хорошие показатели работы. На Совете Думы 
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он хорошо отвечал на вопросы.  

Коллеги, голосуем? Голосуем. Постановление, необходим 21 голос. 

Голосуется постановление о назначении Емельянова Евгения Сергеевича на 

должность мирового судьи в Октябрьский судебный район города Томска на 

судебный участок № 4 сроком на пять лет. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….31+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать один «за».  

Евгений Сергеевич, мы Вас поздравляем, надеемся, что Вы оправдаете наше 

доверие. 

Емельянов Е.С. Спасибо. Можно пару слов? Благодарю вас за оказанное 

доверие. От себя хочу поздравить депутатов с избранием депутатами 

Законодательной Думы шестого созыва. Я убежден, что ваша деятельность будет не 

менее продуктивна, чем деятельность депутатов Думы 5 созыва. Очень рад, что 

Председателем Думы назначена Оксана Витальевна. Я желаю вам успехов в 

предстоящей работе и убежден, что вся ваша деятельность будет направлена на 

дальнейшее развитие институтов гражданского общества и построение правового 

государства. Спасибо вам большое. Всего вам доброго! 

Козловская О.В. Спасибо. У нас прецедент. Первый раз человек, который 

рассматривается на должность мирового судьи, выступает с ответной речью. По 

крайней мере, в течение 5 созыва такого эксклюзива не было.  

Спасибо. Как бы сказал Борис Алексеевич, но хвалил, поэтому разрешаем. 

Виталий Васильевич, пожалуйста, следующая кандидатура. 

Оглезнев В.В. Следующая кандидатура Мальца Фёдора Владимировича. 

Кандидатура рекомендуются квалификационной коллегией судей Томской области 

для назначения на должность мирового судьи в Стрежевской судебный район 

Томской области на судебный участок № 2. Заявление от иных граждан в 

квалификационную коллегию для назначения на данную должность не поступало. 

Характеризуется положительно. Поступившие на настоящий момент отзывы по 

кандидатуре положительные. Информации о наличии обстоятельств, в силу закона 
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препятствующих назначению кандидата на должность, не имеется. В соответствии с 

установленной процедурой кандидатура рассмотрена на расширенном заседании 

Совета Думы с участием членов комитета Думы по законодательству, 

государственному устройству и безопасности, а также представителей 

Администрации Томской области и судейского сообщества и рекомендуется для 

назначения на должность мирового судьи в Стрежевской судебный район Томской 

области на судебный участок № 1 сроком на 5 лет. 

Решение принято единогласно: «за» – 12, «против» – 0, «воздержалось» – 0. 

Козловская О.В. Виталий Васильевич, спасибо.  

Есть вопросы к Виталию Васильевичу? Пожалуйста, вопросы к Фёдору 

Владимировичу. Он также достойно отвечал. Нет вопросов? 

Олег Евгеньевич, что депутаты от Стрежевого скажут? 

Коковин О.Е. Стрежевские депутаты поддерживают. 

Козловская О.В. Коллеги, будем дальше обсуждать кандидатуру? 

Малец Ф.В. Спасибо доверие.  

Козловская О.В. Голосуем.  

Голосуется постановление о назначении Мальца Ф.В. на должность мирового 

судьи в Стрежевской судебный район Томской области на судебный участок 

№ 1 сроком на пять лет.  

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Двадцать шесть голосов. Напоминаю, что у нас пять 

переданных голосов. Итого 31 «за». Решение принято.  

Фёдор Владимирович, мы надеемся, что Вы оправдаете наше доверие. 

Пожалуйста, третья кандидатура. 

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, следующая кандидатура Мелкозёровой 

Анастасии Михайловны. Кандидатура рекомендуются квалификационной коллегией 

судей Томской области для назначения на должность мирового судьи в Кировский 

судебный район города Томска на судебный участок № 4. Заявление от иных граждан 

в квалификационную коллегию для назначения на данную должность не поступало. 
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Характеризуется положительно. Поступившие на настоящий момент отзывы по 

кандидатуре положительные. Информации о наличии обстоятельств, в силу закона 

препятствующих назначению кандидата на должность, не имеется. В соответствии с 

установленной процедурой кандидатура рассмотрена на расширенном заседании 

Совета Думы с участием членов комитета Думы по законодательству, 

государственному устройству и безопасности, также представителей Администрации 

Томской области и судейского сообщества и рекомендуется для назначения на 

должность мирового судьи в Кировский судебный район города Томска на судебный 

участок № 4 сроком на 5 лет. 

Решение принято единогласно: «за» – 12, «против» – 0, «воздержалось» – 0. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Есть ли к Виталию Васильевичу вопросы? Нет.  

Будут вопросы к Анастасии Михайловне? Нет вопросов. Голосуем? 

Голосуется постановление о назначении Мелкозёровой Анастасии 

Михайловны на должность мирового судьи в Кировский судебный район города 

Томска на судебный участок № 4 сроком на пять лет. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать один «за». Решение принято.  

Анастасия Михайловна, мы Вас поздравляем. Также надеемся, что Вы 

оправдаете доверие депутатов. 

Приглашаю после перерыва получить удостоверения всех троих назначенных 

на должности мировых судей Томской области. 

Коллеги, переходим к рассмотрению пятого вопроса.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте закона Томской области «О бюджете Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Томской области на 2017 год и на 

плановый период 2018 и 2019 годов» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козлову Виктору Георгиевичу, 
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директору Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Томской области. 

Козлов В.Г. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый Александр 

Брониславович, уважаемые депутаты! Вашему вниманию предлагается проект закона 

Томской области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Томской области на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов». 

В проекте бюджет фонда сформирован на очередной финансовый год согласно 

требованиям законодательства, сбалансирован по доходам и расходам, без дефицита. 

Необходимо отметить, что 97 % доходов Фонда формируется за счет 

субвенций из Федерального фонда обязательного медицинского страхования, 

законопроект о котором еще не рассмотрен в Государственной Думе Российской 

Федерации. Поэтому субвенция Фонда сформирована на основании прогнозных 

расчётов в соответствии с нормативными документами, и еще не согласована с 

Федеральным Фондом обязательного медицинского страхования. 

Мы видим, что расходы в целом составят 13 млрд. 588,1 млн. рублей, что  

на 2,5 % (335 млн. рублей) больше доходов Фонда в 2016 году.  

Основная часть доходов (97,2%) составляет субвенция Федерального фонда 

обязательного медицинского страхования – 13 211 003,0 тыс. рублей. Прогнозные 

цифры поступлений из других фондов: 

 – за оплату медицинской помощи иногородних граждан составит 352,2 млн. 

рублей; 

– денежные взыскания с лиц виновных в совершении преступлений – 3,2 млн. 

рублей;  

– прочие доходы (денежные взыскания, которые пойдут в формирование 

нормированного страхового запаса в части обучения специалистов, приобретения и 

ремонта оборудования).  

Если смотреть из чего складывается субвенция Федерального фонда, то видим, 

что половина субвенций – страховые взносы за неработающих граждан (5 млрд. 615 

млн. рублей) и страховые взносы за работающих граждан, которые платят 5,1 %. 

Цифры приведены 2016 года. На 2017 год цифры пока еще не известны. Видим, что 

сумма субвенции Федерального фонда больше, чем поступления с территории.  
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Как формируется субвенция непосредственно Федерального фонда? Напомню, 

что берется численность застрахованных граждан на 1 апреля 2016 года, она 

составила 1 051 882 застрахованных, норматив финансового обеспечения базовой 

программы обязательного медицинского страхования и коэффициент 

территориальной, который, к сожалению, в этом году ниже, чем в прошлом году 

(1,402). Расчетный размер субвенции получается 13 млрд. 211 млн. рублей. На 

заседании бюджетно-финансового комитета я говорил, что эти цифры поменялись, 

потому что норматив финансового обеспечения программы стал выше (9 078 рублей). 

Вчера я получил сведения из Фонда, что еще выше стал норматив финансового 

обеспечения базовой программы (9 355 рублей). Но коэффициент территориальной 

дифференциации снизился за счёт снижения коэффициента бюджетной 

обеспеченности, т.е. индекс бюджетных расходов снизился. 

В расходной части бюджета мы видим, что на 2017 год у нас заявились114 

медицинских организаций. В соответствии с законодательством они заявляются  

до 1 сентября предыдущего года, из них: 54 областные, 10 федеральные и 50 частные 

медицинские организации. Видно, что из года в год количество частных медицинских 

организаций, желающих работать в системе обязательного медицинского 

страхования, увеличивается. 

В расходной части из 13 млрд. 588 млн. рублей пойдет на финансирование 

территориальной программы обязательного медицинского страхования 13 млрд. 138 

млн. рублей; 220 млн. рублей мы планируем отдать за лечение наших граждан в 

других субъектах Российской Федерации.  

Расходы на ведение дела страховой медицинской организации запланированы 

по минимуму в соответствии с законодательством 1 % и составляет 119 млн. рублей.  

Расходы Фонда обязательного медицинского страхования меньше расходов в 

2016 году на 1,7 млн. рублей и составят 76 млн. рублей.  

Если смотреть по нормативам, но мы их ещё не получили из федерации, пока 

остаются на уровне 2016 года. В связи с тем, что количество застрахованных 

увеличилось, увеличился и рост федеральных нормативов в части объемных 

показателей. Сохраняется реабилитационная помощь и высокотехнологическая 

помощь на 2017 год в том же объеме, что и в 2016 году. 

Нормированный страховой запас сохраняется на уровне прошлого года, в него 
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включены 352 млн. рублей, которые мы планируем получить из других субъектов 

Российской Федерации за лечение их жителей в наших учреждениях.  

Доходы и расходы бюджета на плановый период на 2018-2019 год также 

сформированы на основе расчёта субвенции по среднему подушевому нормативу. 

Цифра пока прогнозная.  

Заключения все есть. Предлагаю рассмотреть законопроект в 1-м чтении. 

Козловская О.В. Спасибо.  

Вопросы к Виктору Георгиевичу, пожалуйста. Олег Владимирович. Затем 

Борис Алексеевич. 

Громов О.В. Виктор Георгиевич, два коротких вопроса. В течение этого года 

было много жалоб на скудное питание в стационарах. В чём причина? Это первый 

вопрос. 

Второй. Исходя из того, что у нас маленький рост доходов, сможем ли мы 

обеспечить выполнение Указов Президента по повышению зарплаты врачей в 

текущем году? 

Козлов В.Г. Олег Владимирович, что касается второго вопроса, цифры 

постоянно меняются. Если я вначале говорил, что у нас рост 335 млн. рублей, то 

вчера мы увидели цифры, что норматив несколько увеличился и составляет  

9 335 рублей. Таким образом, к этим цифрам мы плюсом получим 330 млн. рублей.  

Я на комитете говорил, что будет меньше, то сейчас плюсом будет 330 млн. 

рублей. Конечно, этих сумм будет недостаточно, но давайте подождем принятия 

федерального бюджета, и тогда будем конкретно смотреть, какие суммы будут 

окончательные. 

Что касается питания, то мы рассчитываем и отдаём в лечебные учреждения 

средства в соответствии с теми нормативами, которые есть. Нужно смотреть 

лечебные учреждения, о которых Вы говорите. Почему значительно ухудшилось 

питание? Будем разбираться. 

Громов О.В. В Асино. 

Козлов В.Г. Представитель Департамента здравоохранения здесь есть, будем с 

ними решать.  

Из зала. Норматив на питание будет меняться? 

Козлов В.Г. Мы всегда индексируем, в размере того индекса, который 
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предлагает нам Департамент финансов. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Борис Алексеевич. 

Мальцев Б.А. Виктор Георгиевич, у нас создано замечательное медицинское 

учреждение, которое возглавляет академик Чойнзонов Е.Ц.  

Какова доля вашего финансирования данного учреждения? В сравнении с 

прошлым годом будет увеличена? В общем бюджете вы какую долю несёте там? 

Козлов В.Г. Я рассматриваю не только учреждение Чойнзонова Е.Ц. Это 

научно-исследовательский медицинский центр, который сейчас объединил в себе ряд 

учреждений, куда входит медицинский университет, клиническая больница № 81. На 

все федеральные учреждения мы тратим в этом году почти более 2,5 млрд. рублей. На 

следующий год, несмотря на то, что некоторые лечебные учреждения либо будут 

финансироваться на уровне 2016 года, либо даже будут в минусе, для федеральных 

учреждений рассматривается увеличение финансирования по территориальной 

программе медицинского страхования.  

Мальцев Б.А. Сколько это будет? Три миллиарда? 

Козлов В.Г. Два с половиной миллиарда рублей на все федеральные 

учреждения.  

Мальцев Б.А. А общий бюджет сколько? 

Козлов В.Г. 13,5 млрд. рублей. 

Мальцев Б.А. Не у нас, у них, сколько общий бюджет? 

Козловская О.В. Три с половиной Чойнзонов называл.  

Козлов В.Г. Я не знаю их бюджет, они перед нами не отчитываются. Мы им 

даем порядка 500 млн. рублей.  

Мальцев Б.А. Вы же сотрудничаете с ними? Хотя бы полюбопытствовали. 

Если из 20 млрд. рублей, 2, то это смешно. А если всего у них 2,8 млрд., а Вы отдаете 

2,2 млрд. рублей, то мы грабим наши областные учреждения. 

Козлов В.Г. Еще три года назад там было всего около 400 млн. рублей. За три 

года выросло до 2,5 млрд. рублей. 

Козловская О.В. Ещё есть вопросы, коллеги? У меня, есть вопрос, если 

позволите.  

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич, а я потом задам. 

Фёдоров А.Г. Виктор Георгиевич, в продолжение вопроса. Получается, что 
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сейчас мы несколько предприятий в кредиторку загоняем, потому что федеральная 

доля увеличена. А тариф будет индексироваться на будущий год или нет? Сумма 

практически та же остается. Федеральные учреждения львиную долю забирают –  

2,5 млрд. рублей. Как я, как руководитель учреждения, должен планировать свою 

деятельность, если знаю, что будущий год финансирование будет ещё меньше? 

Сейчас 15–20 учреждений выживают, они все в кредиторках, мы это знаем. Откуда 

брать деньги её закрывать? На будущий год Вы планируете, что мы опять будем в 

кредиторке. Я должен сотрудников распускать?  

Козловская О.В. Вопрос? Вопрос понятен.  

Из зала. Предлагаю от учреждений перейти к обсуждению бюджета Фонда. 

Фёдоров А.Г. А это и есть бюджет. Если Вам не интересно, то людям, которые 

обслуживаются, интересно. 

Козловская О.В. Коллеги! Уважайте друг друга! Спасибо. 

Козлов В.Г. Алексей Геннадьевич, я вопрос не понял. 

Фёдоров А.Г. Займись лучше строительством… 

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич. 

Козлов В.Г. Вопрос?  

Козловская О.В. Смысл, какой? Что будет происходить с областными 

учреждениями в 2017 году, если сегодня понятно, что 20 % от общего бюджета 

Фонда по государственному заданию, пойдёт на федеральные учреждения. 

Козлов В.Г. Алексей Геннадьевич, если учесть, что федеральные учреждения 

также участвуют в программе государственных гарантий, и в этом году мы 

финансируем по программе госгарантий, то и в следующем году точно также будет 

происходить финансирование. Лечебные учреждения, работающее в 2016 году, на 

следующий год, будут также выполнять программу. Рост есть, хоть и небольшой, но 

есть по бюджету Фонда обязательного медицинского страхования. Говорить о том, 

что будет или не будет снижение, думаю необоснованно.  

Козловская О.В. Виктор Георгиевич. У меня вопрос. Скажите, пожалуйста, 

предполагаете ли Вы, я понимаю, что это вопрос больше к Департаменту 

здравоохранения, что это повлечет за собой реорганизацию здравоохранения? Мы 

теперь точно знаем, что каждый год порядка 20 % бюджета Фонда идет на 

федеральные учреждения. Мы понимаем также, что всё активней частные 
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медицинские учреждения участвуют.  

Козлов В.Г. Нам без этого не обойтись. 

Акатаев Ч.М. Оксана Витальевна, можно мне ответить?  

Козловская О.В. Пожалуйста, Чингис Маметович. 

Акатаев Ч.М. Реорганизация, безусловно, будет в ближайшие три года. Я уже 

объяснял основную причину. К Фонду вопросов не должно быть, потому что это 

оператор. У нас 10 800 коек сегодня. То, что было нашим наследием – большая 

концентрация федеральных учреждений, на сегодня федерация на нас все 

перекидывает. Виктор Георгиевич цифры привел: в 2013 г. – 482 млн. рублей на их 

финансирование, сегодня 2,5 млрд. рублей. А денег в системе больше не становится. 

Норматив, который озвучил Виктор Георгиевич, предполагает функционирование 

8 000 коек. Соответственно, мы сегодня параметры программы госгарантий до 15 

ноября должны пересмотреть. У нас будет сокращение коек в большей степени в 

федеральных учреждениях. У нас они все присутствуют: и по Минздраву, и по 

ФМБА, которые представляет Виктор Александрович Воробьев в Северске 

представляет, и ФАНО, центр, который сегодня объединил 6 институтов. Мы до них 

5 ноября доведем данные по коечному фонду, который необходим в системе 

здравоохранения, а дальше они пусть работают с федеральными центрами в Москве. 

Козловская О.В. Прошу прощения, но мы предполагаем, что… 

Акатаев Ч.М. В областной системе предстоит то же самое: реорганизация, 

укрупнение и слияние.  

Козловская О.В. Мы предполагаем, что у нас будет расширение по участию 

частных компаний, частного бизнеса в Фонде по программе госгарантий? 

Акатаев Ч.М. Не предполагаем. У нас хватает государственных ресурсов. Мы 

должны выбирать, где должны сокращать. 

Козловская О.В. Хорошо. Коллеги, есть ещё вопросы? Достаточно?  

Спасибо, Виктор Георгиевич, присаживайтесь. 

Пожалуйста, позиция Контрольно-счетной палаты Томской области, Алексей 

Дмитриевич Пронькин. 

Пронькин А.Д. Можно с места. 

Козловская О.В. Да, если никто не возражает, только поближе к микрофону. 

Пронькин А.Д. Спасибо. Виктор Георгиевич достаточно подробно осветил все 
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параметры проекта. Не сказал, что учтены замечания, которые озвучены в 

заключении Контрольно-счетной палаты, в том числе и по душевому нормативу 

расхода. В целом о бюджете можно говорить только после принятия Федерального 

закона «О бюджете Фонда ОМС на 2017 год». На наш взгляд, сейчас его можно смело 

принимать в 1-м чтении, и затем дорабатывать с учётом поступающей информации. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Алексею Дмитриевичу? Вопросов 

нет.  

Пожалуйста, позиция бюджетно-финансового комитета, Александр 

Брониславович. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, на комитете мы рассмотрели данный 

вопрос. Получены все положительные заключения за исключением Контрольно-

счетной палаты. Над документом придётся еще поработать. С учётом того, что это 

прогнозный объем субвенций, поддерживаем решение, рассмотреть законопроект в 1-

м чтении, и будем готовить ко 2-му чтению. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Александру Брониславовичу? Нет вопросов. 

Спасибо. 

Есть желающие выступить? Пожалуйста, Олег Владимирович. 

Громов О.В. Уважаемые коллеги, конечно хорошо, что с небольшим ростом 

бюджет фонда у нас, но с другой стороны, остается болячка федеральная, которую 

мы не раз обсуждали: у нас не сбалансирован тариф. Я разговаривал с главными 

врачами, изначально несбалансированный тариф ведёт к тому, что очень трудно 

работать руководителям бюджетных медицинских учреждений. 

Второе. Уровень инфляции гораздо выше тех процентов, который даёт Фонд. Я 

к чему клоню? Нам не просто будет в 2017 году работать с избирателями. Надо 

искать какие-то доходы. Будем рассчитывать, что федерация нам поможет. Спасибо. 

Козловская О.В. Еще желающие. Пожалуйста, Алексей Геннадьевич Фёдоров. 

Фёдоров А.Г. Уважаемые коллеги, хотел обратить внимание, что параметры 

Фонда вроде бы увеличиваются, но внутри Фонда должны обратить внимание на 

перераспределение этих средств. Тариф, по которому финансируется, изначально 

рассчитывался неправильно, ещё, когда он формировался много лет назад. В 

соответствии с этим он всегда с учетом инфляции индексировался, 

перераспределялся. Но вместе с тем, хочу сказать, что все областные лечебные 
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учреждения оказались в крайне тяжелой ситуации потому, что львиная доля денег 

ушла на федеральные учреждения. Скажу, что на будущий год, мы закупаем много 

импортного материала, оборудования, они сейчас поднялись на 30 %, где-то в 

среднем 15-30 %. Индексации никакой нет. Что мне ставят сегодня в вину как 

руководителю учреждения? Мы всегда говорим о доступности медицинской 

помощи? Сегодня тарифа не хватает, чтобы набирать врачей и медсестер, 

медперсонал. Олег Владимирович Громов всегда выступает и говорит, что 50 % 

терапевтов не хватает на участках. И такое везде. Сегодня главные врачи оказались в 

ситуации, что на будущий год, закупают одноразовые вещи. Роспотребнадзор 

заставляет нас сегодня покупать дорогостоящие салфетки, т.к. спирт отменили, 

отменили полотенца, закупили ещё что-то. Идёт сильное удорожание. 

Ещё один вопрос я бы хотел поднять в этой теме. Много денег идёт на 

сопровождение программы «Барс». Сотни миллионов рублей! У нас с тарифа 

снимается на данную программу, которая сырая недоработанная, 1%. Она 

практически не выполняет функции, которые должна. Я только по своему 

учреждению плачу в год 400 млн. рублей на непонятное сопровождение. Простите, не 

миллионов, а 440 тысяч. Перепродали эту программу другой фирме, Ростелекому 

монополисту. Как это было? Выставили 800 тыс. рублей. Я им говорю, что очень 

много. Ну, давайте, за сколько согласны. На 400 тыс. рублей мы согласились. 

Пальцем в небо тыкают тариф. Я считаю, что это монополисты, на которых мы 

должны обратить пристальное внимание, и на формирование тарифа, и на 

сопровождение. Сейчас тариф небольшой. Мы сделали закупку на 180 тыс. рублей за 

шифрование сети. А вы представьте, что это по всем учреждениям. Мы попали в 

ситуацию, что расходы очень сильно растут, и вместо того, чтобы напрямую тратить 

деньги на финансирование деятельности, я Фонд не обвиняю, они все делают для 

того, чтобы сбалансировать ситуацию, некоторые учреждения по миллиону и больше 

платят за сопровождение программы, а она реально сырая. Здесь надо пересмотреть 

тарифы. Думаю, что здесь будет значительная экономия.  

Сейчас планируется структурная реорганизация лечебных учреждений, их 

укрупнение, что я очень поддерживаю. Я, как руководитель, в своё время провёл 

реструктуризацию, объединил три поликлиники. Экономия получилась 

существенная. Считаю, что областную Администрацию нужно поддержать, они 
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двигаются по правильному пути. Это надо открыто обсуждать. Чем более открыто мы 

это будем делать, тем правильней результат будет достигнут. Спасибо.  

Козловская О.В. Спасибо. Есть ещё желающие выступить? Достаточно? 

Коллеги, у вас есть проект решения по данному вопросу, по проекту закона. 

Есть предложение проголосовать и принять его в первом чтении. В данном случае 

для того чтобы решение было принято, нужно 22 голоса. Голосуем. Пять переданных 

голосов.  

Голосуется принятие законопроекта в 1-м чтении и постановления к нему в 

целом.  

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Спасибо. Решение принято. Напоминаю, что традиционно в 

рамках согласительной комиссии, мы вернемся к этому вопросу, тем более что 

параметры до конца не доработаны. 

Уважаемые коллеги, до перерыва по Регламенту у нас остается 5 минут. 

Следующий вопрос о бюджете области на три год. Есть предложение сейчас 

прерваться на 30 минут. Коллеги, прерываемся на 15 минут, т.к. у нас сегодня 

напряженная повестка, лучше пораньше завершить.  

Объявляется перерыв на 15 минут. В 11.30 продолжаем работу. 

 

Заседание второе 11-30 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, прошу всех зарегистрироваться. Александр 

Карлович, Вы не зарегистрировались. Лев Фёдорович, не зарегистрировался. Пётр 

Савельевич. У меня есть все фамилии.  

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 30 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Козловская О.В. В зале 30 депутатов, мы можем продолжить работу. 
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Коллеги, позвольте вручить удостоверения мировых судей.  

Удостоверение вручается Анастасии Михайловне Мелкозёровой, 

(Аплодисменты). Судебный участок № 4 Кировского судебного района города 

Томска. Мы Вас поздравляем. Удачи! 

Мелкозёрова А.М. Спасибо. 

Козловская О.В. Удостоверение вручается Емельянову Евгению Сергеевичу, 

Октябрьский судебный район города Томска. (Аплодисменты). Поздравляю Вас. 

Удачи!  

Емельянов Е.С. Спасибо. 

Козловская О.В. Удостоверение вручается Мальцу Фёдору Владимировичу, 

мировой судья Стрежевского судебного района Томской области. (Аплодисменты). 

Поздравляю Вас. Удачи Вам!  

Малец Ф.В. Спасибо. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, рассматриваем шестой вопрос повестки.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте закона Томской области «Об областном бюджете на 2017 год и на 

плановый период 2018 и 2019 годов» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Феденёву Александру Михайловичу, 

заместителю Губернатора Томской области – начальнику Департамента финансов 

Томской области. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Александр Михайлович. 

Феденёв А.М. Спасибо, Оксана Витальевна. 

Уважаемые депутаты, участники собрания Думы!  

Главная цель, которую мы ставили при формировании того проекта бюджета, 

который у нас сегодня имеется на руках на предстоящую трехлетку, – обеспечение 

его долгосрочной сбалансированности и устойчивости. Это значит, что, при условиях 

выполнения этой цели, сможем дальше обеспечивать выполнение принятых 

расходных обязательств. 

Мы предполагали в том проекте документов, который у нас на руках есть, цель 

будет достигаться через задачи:  
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– повышение эффективности и результативности инструментов программно-

целевого управления; 

– повышение эффективности деятельности областных государственных 

учреждений, в том числе улучшения качества оказания государственных услуг 

населению; 

– совершенствование государственной поддержки реального сектора 

экономики и реализации инвестиционных проектов; 

– обеспечение открытости и прозрачности общественных финансов. 

Особенности проекта бюджета связаны, прежде всего, с тем, что очень трудно 

прогнозировать доходы даже на один год. Кроме того, мы на сегодня не имеем цифр 

по поддержке из федерального бюджета. Тем не менее, мы и прошлый год 

правильное совместное решение приняли оставить и трехлетний бюджет, и 

программный, и вносить его в установленные нашим законодательством сроки, 

поскольку это позволяет нам более тщательно работать над бюджетом и контрольно-

надзорным органам, и Контрольно-счетной палате позволяет сделать заключения в 

нормальные сроки. Цифры по федеральной поддержке появятся в декабре. Если мы 

будем их ждать и не работать над бюджетом, то мы в декабре должны были скомкать 

все наши процедуры. С учётом данных условий мы формировали проект бюджета. 

Исполнение текущего года на 1 октября у нас выглядит неплохо. По доходам 

практически выполняем плановые цифры: 13,8 % рост к уровню прошлого года. Если 

бы у нас не было одного риска, связанного с тем, что есть переплата по налогам, и 

налогоплательщиками внесены декларации в налоговую инспекцию о возврате, что 

может изменить итоги выполнения этого года. 

У вас есть цифры ожидаемого исполнения за 2016 год в двух вариантах. В 

одном варианте, если мы платим в этом году, а другой вариант, если мы договоримся 

с крупными налогоплательщиками, чтобы рассрочить возврат переплаты по налогам 

на прибыль. Если нам это удастся, то это другой вариант: -5, или -1,1 по доходам. 

На формировании бюджета следующего года это, конечно же, скажется. В 

случае если удастся договориться, то темпы роста будет ниже. Но сумма примерно 

такая же и останется. 
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По исполнению бюджета этого года должен сказать, что местные бюджеты 

будут все выполнены по доходам, и даже есть некоторое перевыполнение в целом по 

всем муниципальным образованиям.  

При формировании проекта бюджета на 2017 год исходили из позитивной 

динамики социально-экономического развития Томской области. Предполагаем, что 

темпы промышленного производства в этой перспективе будут 1,4 %–1,8 %. 

Соответственно, будет и рост наших собственных доходов.  

Консолидированный бюджет на 2017 год по налоговым и неналоговым 

доходам прогнозируем в объеме 59,1 млрд. рублей.  

Пока средства из федерального бюджета заложены в объёме 1,9 млрд. рублей. 

Думаю, что к завершению работы согласительной комиссии мы получим точные 

цифры по федеральной поддержке. В настоящее время мы работаем с федерацией, 

чтобы эта поддержка была не только ниже уровня прошлого года, но и выше. 

Губернатор сегодня занимается этими вопросами в федерации, думаю, что-нибудь 

получиться. 

Объём налоговых и неналоговых доходов областного бюджета на 2017 год 

предусмотрен в сумме 48 млрд. рублей. Мы его также уточним в ходе работы 

согласительной комиссии. Уже после внесения бюджета появилась информация, и 

она точная, хотя Федеральный закон не принят, но из 20 % налога на прибыль 

сегодня расщепление идет 2 % – в федерацию, 18 % нам, то теперь будет 17 % нам, а 

3 % – в федерацию. Нам ещё предстоит найти возможность компенсировать эти 

потери. 

Задачи, которые мы продолжаем себе ставить – поэтапное сокращение 

дефицита бюджета с 5,5 % в 2017 году до 1 %. Я не знаю, как это будет выполняться, 

но это требование Правительства РФ. Если мы хотим получить федеральную 

поддержку, то мы должны сокращать дефицит и иметь долг не выше 50 %. Мы его 

сегодня превышаем. 

Расходы на 2017 год предусмотрены в сумме 52,5 млрд. рублей без темпа 

роста, пока без учета целевых и федерального бюджета, без темпа роста 97,2 % к 

уровню 2016 года. 

Текущие расходы сохранены на уровне 2016 года без индексации и без 

сокращения. По ряду направлений 2017 года уменьшили расходы. Прежде всего,  
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на 2 млрд. снизились расходы на осуществление капитальных вложений в объекты 

государственной собственности, если брать без Дорожного фонда, убрали решение, 

ограниченное решением 2016 года, сократилась поддержка крупного 

инвестиционного проекта в плановом порядке. Дорожный фонд считается по 

отдельной схеме, в ходе работы согласительной комиссии уточним его.  

Увеличены расходы на оплату труда работников бюджетной сферы. Идёт 

увеличение почти 1 млрд. 881 млн. рублей. На 720 млн. рублей увеличиваются 

плановые расходы на обслуживание государственного долга. Это тоже естественный 

процесс при росте государственного долга. Пока в проекте бюджета оставлены  

75 млн., плюсом к 2016 году на предоставление межбюджетных трансфертов для 

стимулирования муниципальных образований по увеличению налогового 

потенциала. 

Расходы на реализацию госпрограмм в социальной сфере предусмотрены на 

уровне 2016 года. Есть некоторый рост по здравоохранению и культуре, но это 

связано с капитальным ремонтом двух объектов. 

Приоритеты на этот год Оксана Витальевна называла в своём выступлении, 

поэтому я с вашего позволения пропускаю, кроме того, на комитетах все это 

обсуждалось. Приоритеты исключительно социальные: выполнение «майских» 

Указов, повышение доступности и качества услуг в сферах общего образования, 

развитие адресной социальной поддержки – вот три социальных приоритета, которые 

у нас в проекте подкреплены деньгами.  

По первому приоритету у нас зарплата зарезервирована 2,5 млрд. рублей. По 

расселению граждан из ветхого и аварийного жилья предусмотрено 381 млн. рублей. 

Эта программа в 2017 году заканчивается, 4 млрд. рублей мы на неё потратили, из 

них 1,5 млрд. рублей из Федерального фонда, 2,1 млрд. из областного бюджета,  

400 млн. рублей из местных бюджетов. Мы расселили более 100 кв. м аварийного 

жилья, более 7 000 человек улучшили свои жилищные условия. 

Третье направление – выполнение ГЧП по обеспечению местами в детских 

садах. Оксана Витальевна уже говорила, что мы будем рассчитываться ещё три года. 

В 2017 году мы предусмотрели 549 млн. рублей, в 2018 г. – 503 млн. рублей;  

в 2019 г.– 395 млн. рублей. В 2019 году мы завершаем оплату по детским садам.  
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Второй приоритет – повышение качества и доступности услуг в сфере 

образования и здравоохранения. Здесь есть некоторый рост: по общему образованию 

214 млн. рублей. Совокупные расходы по общему образованию 7,9 млрд. рублей. В 

целом по разделу «Образование» в проекте бюджета заложено 14,6 млрд. рублей. 

Есть небольшой рост по расходам на здравоохранение – 153 млн. рублей на 

решение самых острых вопросов. В целом 16,3 млрд. рублей на здравоохранение из 

Фонда ОМС и областного бюджета будет потрачено. 

По адресности социальной поддержки предусмотрено 6,6 млрд. рублей по 70 

направлениям поддержки, по 22 из них учитываются доходы. Социальную поддержку 

должны получать люди, которые в ней действительно нуждаются. Работа по 

эффективности поддержки будет проходить, мы на комитетах это обсуждали. 

Сегодня уже звучало, что у нас социальную поддержку получают и владельцы яхт. 

Будем вместе с вами в этом направлении работать. Думаю, что не за один год, но все 

же приведем в соответствие, т.к. это требование времени. 

Несколько сократили поддержку реального сектора экономики за счёт того, 

что не заложены капитальные вложения. Если не брать Дорожный фонд, т.к. он 

отдельно считается, по капитальным вложениям предусмотрен самый минимум – 

ветхое аварийное жилье и детские сады. Если учитывать Дорожный фонд, то  

1,5 млрд. рублей. 

По инвестициям и инновациям формально идёт снижение. Сократили 1,6 млрд. 

рублей на инновации малому и среднему предпринимательству. Снижение  

в 2017 году вызвано тем, что сокращается поддержка крупного проекта по 

производству полимеров. В 2017 году мы субсидировать 1,4 млрд. рублей, а  

в 2016 году было 1,7 млрд. рублей. Должен сказать, что бюджетный эффект, который 

мы получили за годы реализации этого проекта, 2,8 млрд. рублей, т.е. абсолютно 

окупаемый проект. 

На поддержку малого и среднего бизнеса оставлен уровень прошлого года. Мы 

поддерживаем те же направления: «U-novus», фармацевтический кластер и т.д. 

Поддержка АПК (прим: агропромышленного комплекса) идёт в бюджете со 

снижением. Убраны все капитальные вложения. 

Финансовая помощь местным бюджетам – 19 млрд. 018,8 млн. рублей, из них 

нецелевая финансовая помощь – 4,6 млрд. рублей (дотация на выравнивание и 
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сбалансированность); целевая – 15 млрд. рублей. Из целевой – субсидии на 

выполнение обязательств местных муниципалитетов 3 млрд. рублей. Есть снижение к 

уровню 2016 года, т.к. исключили всю поддержку объектов капитального 

строительства.  

Субвенции – это мы передали полномочия муниципалитетам и передали им 

для этого деньги. В 2017 году предусмотрели 10,5 млрд. рублей, есть небольшой 

рост, плюс 232 млн. рублей. Рост небольшой, но кто работает с федеральным 

бюджетом, знает, что на субвенции, которые переданы полномочия федерального 

бюджета, идёт минус 10 % или 5 %, и никто даже не обсуждает это. 

Мы свои муниципалитеты не наказываем. Иные межбюджетные трансферты – 

1,7 млрд. рублей. Здесь также все объекты капитального строительства исключены. 

Вот все в целом о бюджете. Что должен сказать ещё?  

Первое. У нас возрастают риски. Все трудности спада экономики мы прошли 

за счёт дефицита бюджета и постоянного наращивания госдолга. В 2017 году мы 

продолжаем его наращивать. Но эти возможности все меньше и меньше. Мы не 

можем дальше решать свои проблемы за счёт дефицита бюджет.  

Еще риск в том, что мы не можем точно посчитать свои доходы понятно 

почему. Прибыльность крупных компаний мало находится в зоне нашей 

компетенции.  

У нас остается риск, который реализуется либо в этом году, если вернем 

большую часть в этом году, либо в следующем, по переплате налогов на прибыль.  

У нас есть риски или потребности, от которых мы уйти не сможем. Губернатор по 

итогам отчетно-выборной кампании сказал, что проведена работа по анализу ваших 

обращений. Принято решение некоторые из них, несмотря на то, что есть проблемы, 

решать. Это вопросы по программе «Чистая вода», благоустройство и т.д. Но и мы 

понимаем, что программа по созданию новых рабочих мест в школах, заставит нас 

включать в расходы в бюджет 2018 года.  

Все необходимые заключения получены. У Министерства юстиции по Томской 

области, юридического отдела Законодательной Думы замечаний нет. У прокуратуры 

и Контрольно-счетной палаты имеются замечания. На наш взгляд они могут быть все 

проработаны ко 2-му чтению, и не препятствуют принятию законопроекта в первом 

чтении. На комитетах бюджет рассмотрели, все комитеты поддержали этот 
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законопроект. Прошу поддержать и принять проект закона Томской области «Об 

областном бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» в 1-ом 

чтении. 

Козловская О.В. Александр Михайлович, спасибо. 

Коллеги, пожалуйста, вопросы. Олег Владимирович Громов.  

Громов О.В. Александр Михайлович, два вопроса.  

Первый. Прошу уточнить сумму, предусмотренную в областном бюджете на 

капитальный ремонт объектов здравоохранения. Какие объекты попадают? 

Второй вопрос. Я не нашел, какая сумма выделена на программу «Чистая 

вода»? Как будут распределяться эти деньги по муниципальным образованиям. 

Спасибо. 

Феденёв А.М. Спасибо, Олег Владимирович за вопросы. Два объекта: 

Кожевниковская больница цифру точно не назову, по-моему, 11 млн. рублей. Около 

20 млн. рублей пойдет на областную детскую противотуберкулезную больницу. 

По «Чистой воде» цифру не найдете, потому что я сказал, что Губернатор это 

решение принял после встреч и отчетно-выборной кампании. Она условная. Проект 

программы около 300 млн. рублей. Возможно, мы расставим приоритеты, и первый 

год бюджет программы будет меньше. Но программа совершенно точно будет. 

Приоритеты будут расставлены программой исходя из численности населения и 

эффективности вложения средств, чтобы меньше вложить, а больше чистой воды 

получить. 

Козловская О.В. То есть этот вопрос мы будем рассматривать в рамках 

согласительной комиссии? 

Феденёв А.М. Да.  

Козловская О.В. Спасибо, Наталья Геннадьевна Барышникова. Затем Сергей 

Борисович. 

Барышникова Н.Г. Александр Михайлович, у меня следующий вопрос. В 

больнице Сокрой медицинской помощи, которая находится на ул. Рабочая, сложные 

условия в приёмном отделении: узкие коридоры, учитывая, что политравмированные 

пациенты туда прибывают. В марте 2013 года туда выезжал Сергей Анатольевич 

Жвачкин. Предусмотрена ли сумма на строительство приёмного отделения БСМП? 

Феденёв А.М. На строительство нет.  
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Чингис Маметович, расскажите, как предполагается решать этот вопрос. 

Акатаев Ч.М. Действительно, по поручению Сергея Анатольевича 

подготовлена проектно-сметная документация. Экспертиза уже есть. Стоимость 

объекта 35 млн. 585 тыс. рублей. Предлагаю это обсудить в ходе согласительной 

комиссии. В планах у нас два объекта, о которых сказал Александр Михайлович.  

Козловская О.В. Спасибо. Сергей Борисович Автомонов. Затем Екатерина 

Мефодиевна. 

Автомонов С.Б. Спасибо.  

Александр Михайлович, практически по всем инфраструктурным 

направлениям, которые курирует комитета, в проекте бюджета на следующий год 

ноль. Учитывая, что есть направления, которые обеспечивают повседневную жизнь 

людей, считаю, что нельзя оставлять полностью без финансирования. А такие 

направления как строительная отрасль, обеспечивающая отчасти рост экономики 

региона, тоже остаются без поддержки. Со следующего года исключается по 

строителям субсидирование процентной ставки, завершается программа по 

расселению аварийного жилья, завершается программа «Жилье для российской 

семьи», это федеральная поддержка, соответственно, федерация уходит из поддержки 

данной отрасли, а это тысячи людей, субъект тоже уходит. 

Козловская О.В. Вопрос, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Что будем делать со строительной отраслью? Спасибо. 

Феденёв А.М. Меня меньше всего волнует вопрос, что мы будем делать со 

строительной отраслью. Они сами будут работать. У них львиная доля бюджетных 

ассигнований. Другой вопрос по нашей инфраструктуре, что мы будем делать, и как 

решать вопрос. Я бы не сказал, что в инфраструктуре ничего не будет делаться. 

Дороги – тоже инфраструктура, и здесь всё без изменений остается. Там всё 

нормально будет продолжаться. Расселение ветхого аварийного жилья тоже будет 

продолжаться в 2017 году. Кроме этого, мы продолжаем проекты «Сельский врач», 

«Земский фельдшер», и это тоже сюда относится. Если говорить о социальной 

инфраструктуре, то мы ремонтируем в плановом порядке. По школе цифру не можем 

назвать сегодня, но цифра будет очень большая, потому что нельзя строить долго, 

примерно 1 млрд. рублей. Варианты рассматриваем, какую школу будем строить, но 

в любом случае сумма для нас значительная. Поэтому этот год будет так. Я вам с 
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самого начала объяснил, что мы не можем больше, и это мы будем в долг решать, 

потому что дефицит бюджета. 

Козловская О.В. Спасибо. Екатерина Мефодиевна Собканюк. Затем Павел 

Амаякович. 

Феденёв А.М. По Вашему комитету хоть и небольшие суммы, но выделяются, 

на жилищно-коммунальное хозяйство 50 млн. рублей. 

Собканюк Е.М. Можно? Александр Михайлович, 1 % от прибыли будет 

зачисляться в федеральный бюджет будущего года. Какая сумма выпадающих 

доходов в областном бюджете? И какие источники пополнения выпадающей суммы 

Вы видите?  

Второй вопрос задал мой коллега по строительной отрасли. Действительно, ни 

одного рубля в поддержку инфраструктурных проектов в бюджете нет. Вчера 

рассматривая на экспертном совете при заместителе Губернатора по строительству 

Евгения Валериановича Паршуто программу обеспечения доступности жилья и 

улучшения жилищных условий населения Томской области, действительно,  

на 2017 год кроме программы расселения аварийного жилья, все остальное - ноль. 

Феденёв А.М. У нас видимо разное понимание инфраструктуры. Для меня 

дороги это тоже инфраструктура. Социальная инфраструктура: школа, больницы. 

Дороги – тоже инфраструктура. Если иная инфраструктура это что тогда? Жилье? О 

какой инфраструктуре мы говорим? 

Собканюк Е.М. Вы говорите о существующей инфраструктуре, а мы говорим 

о развитии новых микрорайонов, новых инженерных проектах. 

Феденёв А.М. Коммунальная инфраструктура. Да, там пока ноль. Но частично 

вопрос будет решаться за счет средств «Газпрома», потому что газификация тоже 

инфраструктура, и она будет продолжаться. Другое дело, что мы тормозим свои 

расходы. Мы 2,5 млрд. сюда потратили, прошу заметить за счёт долга.  

Второй момент. По цене 1 %. Это легко считается. Мы в проект бюджета 

закладывали примерно 18 млрд. рублей – 1 млрд. рублей, но компенсировать такие 

суммы, у нас возможности нет. Мы обратились в Минфин, в Правительство. Сегодня 

вечером у Козака Д.В. на комиссии по инвентаризации наших расходных полномочий 

и сбалансированности бюджета Губернатор будет присутствовать. Шаткость нашей 

позиции в чём? Мы в середине, т.е. те, кто сильно обеспеченные, например, Москва, 
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Санкт-Петербург, Ханты-Мансийский округ и ещё ряд субъектов, они отдадут 1 %, и 

его никто им не компенсирует. Кто с другого края бюджетной обеспеченности, там 

нечего изымать, они получат помощь. Это 14 субъектов, у которых разбалансированы 

бюджеты. Мы находимся в середине. Я не думаю, что у нас нет шансов что-то 

получить в качестве компенсации. Мы работаем над этим. Пока нет прямого 

отторжения, но и решения тоже нет. 

Козловская О.В. Спасибо. Павел Амаякович. Потом Никулин Дмитрий 

Васильевич. 

Яврумян П.А. Александр Михайлович, я так понимаю, что начатые 

инвестиционные проекты по АПК мы пока замораживаем? Или остаются надежды? 

Феденёв А.М. Павел Амаякович, мы эти проекты прекратили в этом году при 

наличии денег. В бюджете есть деньги, но наши сельхозпроизводители пока эти 

проекты не реализуют. Было бы неправильным вложить капитальные вложения по 

селу в проект бюджета и не включать капвложения по всем социальным объектам. 

Мы для производства оставляем уровень поддержки с небольшим снижением. Будут 

другие условия у нас, то будем возвращаться к этому вопросу. Но я думаю, Павел 

Амаякович, что Вы прекрасно понимаете, что в капитальных вложениях нужно 

поддерживать те проекты, которые поддерживает федерация. За свой счёт нам тяжело 

тянуть эти объекты. Ваш проект почему прошел? Потому что получил поддержку 

федерального бюджета. По тем проектам мы её не получили, поэтому они и стоят. 

Будет лучше ситуация, обязательно вернемся. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Дмитрий Васильевич Никулин. Затем 

Леонид Эдуардович. 

Никулин Д.В. Александр Михайлович, вопрос лесного сектора. Знаем, что 

область поразил сибирский шелкопряд. Площадь поражения более 0,5 млн. гектар. 

Весной площадь кратно увеличится в связи с выходом жука из почвы. Это первое. 

Второе. Те пожары, которые были в области, несут большую проблему для нас.  

Третье. Лесовосстановление. Все эти вопросы связаны с финансированием.  

Какие средства мы можем запланировать и выделить для ведения этих работ. 

Спасибо.  

Феденёв А.М. Спасибо за вопрос. Я думаю, что депутаты должны чётко 

понимать, при всей важности вопроса, чьи это полномочия? Полномочия 



 38 

федеральные. Мы можем в них только участвовать, хотя лес наш. Когда мы видим 

большие массивы леса пораженного шелкопрядом, пилильщиком, другими 

вредителями, – это ужасное зрелище. Сейчас Андрей Филиппович, Губернатор 

работают над программой, и в какой степени мы в ней будем участвовать, решать 

вам. Поддержку оказывать надо. Но прежде всего, это организационно-техническая 

поддержка. Я представляю, что нужны сотни миллионов, чтобы обработать в этом 

году лес. Когда доходы – то федеральные, а когда наши туда залезают, то сразу 

следуют жесткие санкции. За свое имущество должна федерация отвечать. То же 

самое по пожарам. Мы всегда авансом платим, а потом годами добиваемся неполной 

компенсации своих затрат. Поэтому у нас предприятия с постоянными проблемами 

работает. Предприятие наше, но выполняет оно федеральные полномочия. Это очень 

сложный и дорогой вопрос. Здесь можно решать только совместно с федерацией. 

Думаю, что очень хорошо, что здесь присутствуют федеральные депутаты, прошу, 

передайте, что за своим имуществом надо следить. Кроме всего прочего резко 

возрастает пожароопасность. 

Козловская О.В. Леонид Эдуардович. Потом Борис Алексеевич. 

Глок Л.Э. Александр Михайлович, по вопросу, которые задал Куприянец А.Б., 

я не понял ответ. У нас строительство ФАПов будет рассматриваться на 

согласительной комиссии? Это только на 2017 год? На 2018 год тоже ничего не 

заложено? Какие намерения? Мы будем продолжать эту программу или нет?  

Феденёв А.М. У меня таких программ нет. Я выскажу свою точку зрения. За 

последние три года 74 ФАПа и ОВП мы сделали. Самые острые проблемы сняли. 

Уважаемые депутаты, давайте другие вопросы решать. Когда будет лучше, то мы 

вернемся. Где точечные моменты, надо коллегиально принимать решение. На 

предыдущем мероприятии говорили о том, что ФАП есть, а никто в нем не работает. 

Когда мы писали, что рассмотрим на согласительной комиссии, то мы имели в виду, 

что точечно рассмотрим, но массовую программу пока не будем рассматривать. 

Решение не принято ни Губернатором, ни вами. 

Козловская О.В. Да, мы договорились, на «нулевом» чтении бюджета, что 

этот вопрос мы рассмотрим в рамках согласительной комиссии. Хотелось, чтобы 

Александр Михайлович, Чингис Маметович, свои предложения сформулировали. 

Прошу прощения, но хочу поддержать Леонида Эдуардовича в чём? Когда мы шли на 
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выборы то на встречах говорили о том, что эта программа, кстати, с подачи 

Администрации, в течение трех лет должна быть завершена. У нас не все населенные 

пункты охвачены. Вы же сам человек сельский и прекрасно знаете, что если мы  

74 ФАПа построили, то есть деревни, где ФАПы в дырах стоят, и до них очередь не 

дошла. 

(Запись не прослушивается). 

Феденёв А.М. Давайте так. Где-то есть штучные вещи, их и будем 

рассматривать. 

Козловская О.В. Борис Алексеевич, Ваш вопрос. 

Мальцев Б.А. Мировая практика и наша российская говорит о том, что в 

период кризиса все занимаются строительством. Вы неприличную фразу сказали: 

«Мне наплевать, как строители живут». Мы даём жизнь государству. Денег для 

строительства в области достаточно. У граждан на счетах лежит 140 млрд. рублей,  

в банках триллионы денег. Наша задача – вытащить эти деньги. Государство 

отменило программы, о которых здесь ребята говорили. Оно не пошутило, а сказало 

передать на уровень области. Как же Вы собираетесь выполнять поручение 

Правительства РФ? Он не пошутило, сказав, что передать на уровень области. 

Государство сказало, что в самый сложный период кризиса поддержало строителей, а 

теперь говорит, давайте вы. Нам нужны бюджетные деньги, чтобы взять большие 

деньги, которые лежат. Нам нужен катализатор. А у нас сейчас строительство 

остановится, и что дальше? Как Вы будете выполнять указание Правительства РФ? 

Мы Вас не спасем. 

Феденёв А.М. Спасибо, Борис Алексеевич. 

Козловская О.В. Борис Алексеевич, не раскрывайте личные связи. 

Феденёв А.М. Справедливости ради, пока все в этом зале, уточним 

формулировку. Я сказал, что меня меньше всего волнует поддержка и то, как себя 

чувствует отрасль строительства. Мы никогда из бюджета никаких субсидий в 

поддержку строителей не выделяли, и надеюсь, не будем. 

Другой вопрос, что своими инвестициями, и, прежде всего, в 

инфраструктурные вещи, за это я двумя руками «за». Слово «наплевать» сказано не 

было, извините. Я со всем уважением отношусь к строителям. Сам свою карьеру 

начинал строителем, три года отработал. Как будем решать, то думаю в меру 
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исполнения бюджета. Как только появятся какие-то возможности направить на 

строительство… В этом году у нас таких возможностей нет. Но мы займем, и опять 

будем строить школу и другие вещи. Не забудем строителей. 

По строительству жилья у меня есть своя точка зрения. Считаю, что мы в 

принципе неправильно ведём. Могу повторить какую книжку надо прочитать, чтобы 

понять финансирование строительства. Правильно государству вкладываться в 

инфраструктурные проекты: в коммунальные, в чистую воду и т.д., – тогда бы и 

население вложилось. Скажу, что сегодня спад идёт, потому что уровень жизни 

населения за эти годы не увеличился, благосостояние не растёт. Это не значит, что 

потребности в жилье нет. Есть. Нет ресурсов у населения. И мы бюджетом уж точно 

не закроем. Вы правильно говорите, что у населения 140 млрд. рублей только на 

вкладах, а у нас с вами весь бюджет 60 млрд. рублей. 

Козловская О.В. Есть ещё вопросы? Достаточно? Завершаем. Спасибо, 

Александр Михайлович. 

Алексей Дмитриевич Пронькин, председатель Контрольно-счётной палаты 

Томской области. 

Пронькин А.Д. Спасибо, Оксана Витальевна.  

Уважаемые депутаты, Александр Михайлович достаточно подробно ответил на 

все вопросы, тем самым сократил моё выступление по тем проблемам, которые я 

хотел озвучить. Коль это все слышали, то я немного сокращу и скажу на взгляд 

Контрольно-счетной палаты важные. 

Прежде всего, в процессе работы Контрольно-счетной палаты над проектом 

бюджета нами проанализирован представленный Администрацией прогноз 

социально-экономического развития Томской области на 2017-2019 годы. 

Проанализирована увязка документов стратегического планирования, являющаяся 

основой для составления проекта бюджета, структуры и содержание законопроекта, 

приложения к нему. Документы и материалы представлены одновременно с 

рассматриваемым законопроектом. Проверено и оценено состояние нормативной и 

правовой базы, регулирующей порядок формирования и дальнейшей работы с 

бюджетом. 

С учётом подготовленного заключения Контрольно счётная палата считает 

необходимым обратить внимание на следующее. 
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Документы и материалы, представленные вместе с проектом бюджета, 

соответствуют требованиям, установленным статьей 184.2 Бюджетного кодекса 

Российской Федерации. Основные характеристики бюджета отвечают требованиям, 

установленным Бюджетным кодексом Российской Федерации. Согласно статье 22 

Закона Томской области «О бюджетном процессе» в 1-м чтении обсуждается прогноз 

социально-экономического развития Томской области, основные направления 

бюджетной и налоговой политики, основные характеристики областного бюджета. 

Именно через разрез этих требований Контрольно-счетной палатой 

проанализированы все показатели. Анализ показал, что согласно прогнозу социально-

экономического развития Томской области на 2017-2019 годы произошли отклонения 

в меньшую сторону от значений Стратегии социально-экономического развития до 

2030 года буквально по всем показателям за исключением индекса производства 

продукции сельского хозяйства и по протяженности дорог твердым покрытием.  

В целом темпы прироста валового регионального продукта к базовому 

сценарию Стратегии снижены соответственно 1,2 %, 1,1 %, 0,6 % пунктов. На 

основании проведенной экспертизы данных статистики Контрольно-счётная палата 

считает возможным сделать выводы об адаптации экономики региона к сложившимся 

условиям в среднесрочном периоде, что и нашло своё отражение в новых прогнозных 

значениях макроэкономических показателей. С учётом как замедленного спада, так и 

умеренного роста параметров по отдельным видам экономической деятельности в 

рамках рассмотрения законопроекта необходимо реально оценить потенциал 

экономики области в прогнозируемом периоде для формирования доходной части 

областного бюджета в разрезе источников дохода только при их достаточном 

обосновании, о чём Александр Михайлович сегодня говорил.  

Анализ прогнозных показателей по доходам от использования имущества, 

находящегося в государственной, муниципальной собственности, свидетельствует 

как о наличие резервов неучтённых при прогнозировании доходной части, так и 

существующих рисках неисполнения прогнозных поступлений денежных средств.  

Структура расходов областного бюджета в разрезе 5 стратегических целей 

социально-экономического развития Томской области сохранила социальную 

направленность, взяла ориентацию на выполнение социальных обязательств.  

После определения объёмов межбюджетных трансфертов из федерального 
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бюджета возможно расходы претерпят структурные изменения в пользу направлений, 

обеспечивающих социально-экономическое развитие региона. Однако по 

запланированным проектам структуры бюджетных ассигнований приоритетность 

расходов закреплена не за экономическим и инфраструктурным развитием региона, 

тогда как реализация социальных приоритетов без развития экономики невозможна.  

В расходах на капитальное вложение законопроектом учтена только одна 

государственная программа «Развитие транспортной системы Томской области» с 

объёмом ассигнований в 2017 году 601 млн. рублей на 6 объектов. Это кратно 

меньше расходов текущего года. Надеемся, что при определении объёмов 

субсидирования из федерального бюджета, эта программа будет на должном уровне и 

с должным финансированием. 

В проект бюджета не включены ассигнования на 15 объектов капитального 

строительства, строительство которых начато в предшествующем, либо в текущем 

финансовом году. Я говорю о тех объектах, которые полностью осуществлялись из 

областного бюджета. Остаток сметной стоимости незавершенного строительства 

объектов в ценах 2017 года составляет более 3 млрд. рублей. Кроме того,  

по 55 объектам подготовлена проектная документация за счёт средств областного 

бюджета, выявленных в соответствующие годы, но их финансирование 

законопроектом не предусматривается. Сметная стоимость строительства объектов, 

имеющих проектно-сметную документацию в ценах 2017 года, составляет более  

17 млрд. рублей. Сохраняется тенденция к увеличению государственного долга 

Томской области, и об этом нельзя в очередной раз не сказать. В 2017-2019 годах 

запланировано увеличение долга суммарно почти на 5 млрд. больше. Показатель 

отношения объема государственного долга Томской области к общему объему 

доходов бюджета без учёта безвозмездных поступлений является ключевым 

индикатором, характеризующим возможность Томской области погасить 

накопленный долг. Законопроектом предлагается установить предельный объем 

государственного долга на 1 января 2020 года в размере 72 % от собственных 

доходов. Сейчас это 66 %. Рост государственного долга Томской области 

свидетельствует о проблемах в формировании и исполнению бюджета, что в 

условиях неопределенности финансовых рынков может повлиять на устойчивость 

бюджетной системы Томской области в целом и осложнить в дальнейшем социально-
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экономическое развитие региона, в том числе при выстраивании межбюджетных 

отношений с федеральным бюджетом. 

Выражаем надежду, что все наши замечания, опасения и предположения, 

изложенные в заключении, самым тщательным образом будут изучены как вами, так 

и соответствующими службами Администрации Томской области, согласительной 

комиссией, и будет принято самое разумное решение.  

В целом законопроект соответствует законодательству и может быть принят в 

первом чтении. 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Дмитриевич. Пожалуйста, коллеги 

вопросы. 

Если можно одну реплику? Мне кажется, за последние годы мы впервые 

слышим заключение Контрольно-счётной палаты, где полностью сделан акцент на 

Стратегии социально-экономического развития, что очень радует.  

Вопросы есть к Алексею Дмитриевичу? Нет. 

Спасибо, Алексей Дмитриевич. 

Позиция бюджетно-финансового комитета, Александр Брониславович 

Куприянец.  

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, как вы слышали со слов докладчиков, 

которые перед нами выступали, поступили все заключения на данный законопроект. 

Есть заключения положительные, есть с замечаниями. Комитеты посмотрели и 

обсудили данный законопроект, приняли решение рекомендовать принять в 1-м 

чтении.  

За последние годы в Законодательной Думе сложилась хорошая практика, 

после 1-го чтения у нас работает согласительная комиссия. Депутаты готовы к работе 

согласительной комиссии. Со стороны Законодательной Думы согласительная 

комиссия сформирована. Получили предложения от исполнительной власти по 

комиссии. Есть предложение поддержать решения комитетов, проголосовать первое 

чтение и работать на согласительной комиссии.  

Единственная просьба, предложения, которые у вас есть направлять в 

бюджетно-финансовый комитет до 29 октября. Времени не так много. 

В рабочем порядке поступило предложение от Шпетера Александра 

Карловича, он его озвучит и попросит депутатов поддержать предложение и 
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рассмотреть на работе согласительной комиссии. Спасибо.  

Козловская О.В. Есть вопросы к Александру Брониславовичу? Вопросов нет.  

Пожалуйста, кто желает выступить? Александр Карлович Шпетер. Затем Олег 

Владимирович Громов. 

Шпетер А.К. Уважаемые коллеги, я бы хотел вернуться к проблемам, о 

которых говорили мои коллеги. Мы на комитете рассмотрели бюджет и предлагаем 

принять его в 1-м чтении. Но также мы хотели, чтобы прозвучала протокольная 

запись. Суть её в том, чтобы в работе согласительной комиссии были учтены наши 

предложения. Проблема в чем заключается? Сокращая участие государства в 

финансировании и поддержке строительной отрасли, резко могут сократиться 

социальные обязательства (места в школах, доступное жилье), поэтому эти вещи при 

работе согласительной комиссии надо дополнительно рассмотреть.  

Речь не идёт о поддержке, субсидировании строительства, как здесь некоторые 

считают, а речь идёт о выполнении социальных обязательств. Я бы хотел, чтобы это 

прозвучало, и об этом протокольную запись сделать, и при работе согласительной 

комиссии это было учтено. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Олег Владимирович. 

Громов О.В. Уважаемые коллеги, так принято у русского народа, что всегда 

нужно критиковать, ругать Администрацию, а я хочу отметить хорошую работу 

команды Губернатора. Бюджет проработан в тяжелейших условиях. Много принято 

нестандартных решений. Особо радует то, что оставлены деньги на дороги внутри 

поселений для муниципалитетов. 

Второй момент. Все-таки великолепная идея, и дай Бог сумму сохранить, и 

начать быстрее реализацию программы «Чистая вода».  

Но вместе с тем, я категорически не согласен с Александром Михайловичем и 

прошу коллег поддержать, ни в коем случае нельзя сокращать программу по ФАПам.  

Яркий пример. Юрий Владимирович Калинюк её подтвердит. Село Подломск. 

Мы были на встрече с избирателями. У людей слезы на глазах – нет ФАПа. И такие 

примеры приведет каждый депутат на своем округе. 

Следующий момент. Я считаю, что недостаточно отремонтировать всего два 

объекта здравоохранения, надо принимать решение на согласительной комиссии по 

этому вопросу. Депутаты назовут не один объект, где просто тяжелая ситуация. 
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Оксана Витальевна, вы сами были в Асино. Инфекционное отделение в аварийном 

состоянии, в нём уже лечить нельзя. Я предлагаю найти деньги, 200-300 млн. рублей 

на объекты здравоохранения надо добавлять. 

Предлагаю поддержать проект бюджета в 1-м чтении. Спасибо. 

Козловская О.В. Еще желающие? Алексей Геннадьевич, пожалуйста. 

Фёдоров А.Г. Уважаемые депутаты, конечно, все будет решаться на 

согласительной комиссии. Предоставлен урезанный проект. Я поддерживаю Олега 

Владимировича. Есть программы, без которых мы здоровье населения не улучшим, – 

программа по ФАПам, их надо строить, ремонтировать. Программу по поддержке 

фельдшеров, которая у нас есть, должна дальше функционировать, потому что 

медицинских работников очень сложно затащить в село работать, а это здоровье 

населения. Это первое. 

Второе. Когда мы сегодня говорим об инфраструктурных проектах, и я хочу 

здесь поддержать Шпетера А.К., когда говорим строителям строить новые дома, то 

мы не строим там не подъездные пути, ни коммуникации, ни дороги. Сегодня жители 

посмотрев новый микрорайон, увидев, что там нет никакой инфраструктуры, не 

будут покупать там жилье. Тем самым мы косвенно не поддерживаем строительную 

отрасль. Считаю, что на согласительной комиссии этот вопрос нужно внимательно 

рассмотреть. При строительстве новых микрорайонов, за которые у нас берутся 

строители, надо закладывать деньги, несмотря на то, что у нас действительно не 

хватает средств в бюджете, но строительство новых микрорайонов нужно поддержать 

и строительство социальных объектов в них, в том числе объектов здравоохранения.  

Хочу обратить внимание, что при рассмотрении бюджета Фонда ОМС, не 

заложено денег на приобретение оборудования. Если стоимость оборудования более 

100 тыс. рублей, то мы не имеем право его закупать за счет средств Фонда ОМС. 

Хочу, чтобы по медицинскому оборудованию была отдельная программа, и мы могли 

некоторые острые проблемы по оборудованию закрыть. Приобретенное 

оборудование в 2006 году за счёт Фонда ОМС, износилось, т.к. интенсивность 

нагрузки высокая. Необходимо вернуться к этому вопросу. Спасибо.  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, я хочу проинформировать. Мы 

принципиально договорились с Администрацией, с Департаментом финансов, мы 

никогда отдельно в рамках согласительной комиссии не рассматривали отрасль 
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здравоохранения. Образование рассматривали, а здравоохранение подробно нет. 

Учитывая большое количество вопросов, которые были заданы в ходе предвыборной 

кампании, и общую непростую ситуацию, мы договорились, что 11 ноября Чингис 

Маметович будет делать доклад по отрасли. Думаю, что в рамках этого мы могли бы 

посмотреть все те вопросы, которые сегодня здесь были обозначены. 

Есть еще желающие выступить? Завершаем? С учётом протокольной записи, я 

прошу, Александр Карлович, ещё раз уточните суть того, что Вы предлагаете 

рассмотреть в рамках согласительной комиссии. 

Шпетер А.К. Я предлагаю рассмотреть выполнение социальных обязательств 

по школьным местам и по доступному жилью. Есть целые программы, а сейчас в 

бюджетных планах – ноль. 

Козловская О.В. То есть о том, как будет реализовываться государственная 

программа, сейчас не помню название, но связанная с жильем.  

Шпетер А.К. Да, с доступным жильем и теперь ещё и со школами. 

Козловская О.В. Я думаю, что абсолютно правильный вопрос.  

Александр Михайлович, Вера Ивановна, хочу обратиться, сегодня здесь нет 

экономистов, т.к. они вместе с Губернатором работают в Москве, но действительно, 

когда рассматривали вопрос на экономическом комитете, очень остро эта тема встала, 

и также на комитете у Автомонова Сергея Борисовича. Прогноз, который сделал 

Департамент экономики, очень тревожный. Они прогнозирует сокращение объёмов 

жилищного строительства за 3 года на 70 %, и уже в следующем году падение в два 

раза. Давайте в комплексе всё посмотрим.  

С другой стороны, я думаю здесь понятно, и ни у кого иллюзий нет, что эту 

тему, только за счёт бюджета, вытащить невозможно. Нужно найти узкие места,  

чуть-чуть помочь, чтобы их сдвинуть с мёртвой точки.  

У нас ещё был в ходе обсуждения на комитетах ряд острых проблем, которые 

мы не обойдем на согласительной комиссии. Прежде всего, хочу поддержать 

Владимира Тихоновича, нам нужно рассматривать вопрос по комплексному развитию 

района Степановка, Южные ворота, новых микрорайонов по транспортной 

доступности. Мы не первый год обещаем, и это неприлично, Александр Михайлович, 

что в 2017 году в районе Степановки появится общая врачебная практика. Цена 

вопроса 9 млн. рублей. Об этом даже смешно говорить. Думаю, что с учётом всех 
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предложений я предлагаю проголосовать за принятие бюджета в 1-м чтении. Проект 

постановления у вас есть на руках. 

Второе. Мы должны с вами создать согласительную комиссию. Все комитеты 

направили в согласительную комиссию своих представителей в соответствии с 

нашим законом и Регламентом: Председатель Думы, заместитель Председателя 

(Александр Брониславович входит и как председатель бюджетно-финансового 

комитета), Сергей Борисович Автомонов, Сергей Николаевич Брянский, Власов 

Виктор Алексеевич, Воробьев Виктор Александрович, Глок Леонид Эдуардович, 

Звонарёв Сергей Викторович, Оглезнев Виталий Васильевич, Фёдоров Алексей 

Геннадьевич.  

Я хочу вас проинформировать, что мы сохраняем традицию, которая была 

заложена, в состав согласительной комиссии включаем председателей комитетов. Я 

вам очень благодарна, что все комитеты поддержали включение в состав 

согласительной комиссии руководителей фракций. То есть 10 человек от Думы.  

Паритетно формируется представительство от Администрации. Предложение 

Губернатора включить в состав комиссии: Феденёва Александра Михайловича, 

Акатаева Чингиса Маметовича, Антонова Андрея Александровича, Евстигнееву 

Алену Валерьевну, начальника Департамента по взаимодействию с 

законодательными и представительными органами власти, Забавнову Наталью 

Константиновну, заместителя начальника Департамента экономики; Овчинникову 

Елену Владимировну, заместителя председателя бюджетного комитета Департамента 

финансов; Плиеву Веру Ивановну; Фролову Юлию Вадимовну, председателя 

бюджетного комитета Департамента финансов; Хрипунову Ольгу Николаевну, 

председателя Комитета налоговой политики и финансового оздоровления 

Департамента экономики и Чудинову Татьяну Анатольевну, начальнику 

Департамента экономики Администрации Томской области. 

В постановлении мы должны определить срок, до которого принимаются 

предложения для рассмотрения на согласительной комиссии. Срок предлагается 

установить 29 октября, поскольку работа согласительной комиссии начнется  

31 октября в понедельник.  
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Глок Л.Э. У меня предложение протокольно записать, чтобы в работе 

согласительной комиссии приняли участие руководители всех отраслей, которые 

стоят в приоритетах бюджетной политики Томской области. 

Козловская О.В. Леонид Эдуардович, я думаю, что это не вопрос 

протокольной записи. Это вопрос нашей договоренности. Нам коллеги всегда шли 

навстречу. Давайте их попросим. Они сами приходят, если не в командировке, и сами 

заинтересованы участвовать. Принимается Ваше предложение. Мы его обязательно 

учтём. 

Ставлю законопроект на голосование? Голосуем. 

Голосуется принятие законопроекта в 1-м чтении и постановления к нему в 

целом.  

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Коллеги, я вас поздравляю. Двадцать восемь плюс пять, 

тридцать три «за». Отдельное спасибо говорю руководителям и представителям от 

политических партий, которые себя считают оппозицией, хотя считаю, что мы давно 

одна команда. Спасибо. Я Вас поздравляю. «Единой России» особая благодарность. 

Спасибо, коллеги. 

Движемся дальше. Переходим к 7-му вопросу повестки. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Томской области на 2016 год» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козлову Виктору Георгиевичу, 

директору Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, я вам напоминаю, у нас идёт прямая трансляция 

заседания Думы. 

Козлов В.Г. Уважаемая Оксана Витальевна, Александр Брониславович, 

уважаемые депутаты! Вашему вниманию представляется проект закона «О внесении 
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изменений в Закон Томской области «О бюджете Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Томской области на 2016 год».  

В закон вносятся поправки по доходам и расходам согласно поступлениям  

на 1 сентября текущего года.  

Доходы бюджета увеличиваются на 530,7 млн. рублей. Основная доля доходов 

476,8 млн. рублей – трансферт, который мы получили в соответствии с 

Постановлением Правительства из Федерального фонда на финансирование 

федеральных учреждений.  

– 7,3 млн. рублей – денежные взыскания в результате нецелевого 

использования средств,  

– 1,1 млн. рублей – штрафы страховым медицинским организациям. 

Кроме того, на 100 млн. рублей увеличиваются доходы за счёт поступления из 

других территорий в наши лечебные учреждения. В основном это федеральные 

учреждения.  

– 15,7 млн. рублей – увеличение доходов от санкций мед. организаций, 

которые пойдут на приобретение оборудования. Общая сумма, выделенная на 

приобретение оборудования, составит 37,4 млн. рублей. Средства все распределены 

согласительной комиссией, и 11 больниц получат медицинское оборудование в этом 

году. 

Расходы увеличиваются на 530,8 млн. рублей. Поступившие средства мы 

направляем на нормированный страховой запас. В нормированном страховом запасе 

на 32 млн. рублей увеличены средства, которые мы отдадим другим территориям. 

Львиная доля – средства, направляемые в Ханты-Мансийский АО. Если в прошлом 

году это было 52 млн. рублей, то за I полугодие уже составило 50 млн. рублей за 

лечение наших граждан в Ханты-Мансийском АО. 

Также в расходной части учитывается 100 млн. рублей – средства, которые 

наши лечебные учреждения получат из других фондов. 

15,7 млн. рублей – на приобретение оборудования, о чём я уже говорил. 

Заключения все есть. Замечания Контрольно-счетной палаты мы устранили. 

Прошу принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо, Виктор Георгиевич.  

Какие будут вопросы? Нет вопросов.  
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Александр Брониславович Куприянец, позиция комитета?  

Куприянец А.Б. Коллеги, мне абсолютно нечего добавить к тому, что сказал 

Виктор Георгиевич. На комитете мы рассмотрели вопрос. Все замечания, которые 

были, сняты. Есть предложение поддержать два чтения. 

Козловская О.В. Вопросы к Александру Брониславовичу? Нет. Есть 

желающие выступить? Голосуем? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Двадцать семь плюс пять, тридцать два. Принято. 

Дополнения, изменения к первому чтению законопроекта будут? Нет. Голосуем 

принятие Закона и постановление к нему в целом.  

Голосуем принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать один «за». Решение принято. 

Восьмой вопрос. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«Об областном бюджете на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов»  

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Плиева В.И. Добрый день, уважаемые депутаты, коллеги.  

Изменения в Закон «Об областном бюджете», который сегодня представлен на 

ваше рассмотрение, касается увеличения доходов и расходов областного бюджета на 

175 млн. рублей без изменения дефицита. В доходной части увеличены 
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безвозмездные поступления на 80 млн. рублей, это целевые средства, это также 

федеральные средства. На какие цели поступили средства? 

Прежде всего, это госпрограмма «Развитие здравоохранения» (увеличена 

сумма 20,8 млн. рублей): на оказание высокотехнологической медицинской помощи, 

не включенной в базовую программу медицинского страхования, на обеспечение 

лекарственными препаратами, изделиями медицинского назначения федеральных 

льготников.  

Госпрограмма «Развитие образования в Томской области» увеличена за счёт 

федеральных средств на 56 млн. рублей на приобретение оборудования для создания 

Детского технопарка «Квантроиум». 

Госпрограмма «Развитие культуры и туризма в Томской области» – 95,4 млн. 

рублей, из них 95 млн. рублей за счёт возврата межбюджетных трансфертов на 

оснащение музея «Науки и техники» в рамках реализации ведомственной целевой 

программы «Создание условия для предоставления населению Томской области 

музейных услуг». 

По ряду госпрограмм произведено перемещение ассигнований и внутри 

госпрограмм в целях решения наиболее актуальных вопросов. Много перемещений 

сделано по государственной программе по социальному развитию села. Я их все 

перечислять не буду, они все есть в пояснительной записке.  

В рамках госпрограммы «Обеспечение доступности жилья и улучшения 

качества жилищных условия населения Томской области» предусмотрены две новые 

межбюджетные субсидии. Одна из них муниципальному образованию Томский район 

на приобретение объектов коммунальной инфраструктуры, необходимой для 

реализации программы «Жилье для российской семьи» (40 млн. рублей). Поскольку 

одним из условия реализации программы является выкуп у застройщика построенных 

объектов коммунальной инфраструктуры.  

Муниципальному образованию Город Томск предусмотрено 4,2 млн. рублей на 

разработку проектно-сметной документации по реконструкции улицы 

Континентальной. 

Также решен вопрос по выделению дополнительной дотации г. Стрежевому 

для завершения программы по переселению граждан из аварийного жилья. По 
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Стрежевому проблема возникала в результате удорожания материалов и строительно-

монтажных работ. 

По госпрограмме «Развитие культуры и туризма в Томской области» в рамках 

госпрограммы перераспределены ассигнования для оснащения оборудованием 

Центра культурного развития г. Асино, поскольку средства на приобретение 

оборудования при строительстве данного центра не были предусмотрены, 

соответственно, он не может быть введен в эксплуатацию. 

Вот такие основные изменения. С учётом внесенных поправок доходы 

областного бюджета составят 56 млрд. 930 млн. рублей, в том числе налоговые и 

неналоговые – 46 млрд. 930 млн. рублей; безвозмездные поступления – 9 млрд. 999 

млн. рублей.  

Расходы – 60 млрд. 467 млн. рублей.  

Дефицит 3 млрд. 537 млн. рублей (7,5%). 

Все заключения положительные получены. Прошу рассмотреть и поддержать в 

2-х чтениях. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Вере Ивановне? Леонид Эдуардович, 

пожалуйста. 

Глок Л.Э. Вера Ивановна, 95 млн. рублей на оборудование для музея «Науки и 

техники». Губернатор сказал, что строительства не будет. Это для чего, для 

«Кванториума»? 

Плиева В.И. В том же здании, где будет размещаться «Кванториум», будет 

размещаться музей «Науки и техники». 

Глок Л.Э. Спасибо. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Виталий Васильевич. 

Оглезнев В.В. Я в продолжение вопроса Леонид Эдуардовича. 56 млн. рублей 

на «Кванториум» откуда? Это музейные или федеральные? Вы сказали, что 

федеральные. 

Плиева В.И. Там две суммы, и обе федеральные: 56 млн. рублей и 95 млн. 

рублей. 

Оглезнев В.В. Второй вопрос. Какое оборудование планируется приобрести? 

Плиева В.И. Перечень есть. Так как речь идёт об оснащении, то мебель, 

экспонаты. Перечень очень большой. Если интересно, то можем его представить.  
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Козловская О.В. Еще вопросы? Достаточно? Спасибо, коллеги.  

Пожалуйста. Александр Брониславович позиция комитета? 

Куприянец А.Б. Комитет рассмотрел, предлагает принять в двух чтениях. 

Козловская О.В. Есть вопросы к Александру Брониславовичу? Желающие 

выступить? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать пять «за». Решение принято. Изменения, 

дополнения будут к первому чтению законопроекта? Голосуем принятие Закона и 

постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….23+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Двадцать три плюс пять, двадцать восемь. Решение принято. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в Закон Томской области  

«О расходах областного бюджета, обеспечивающих инвестиционную и 

инновационную деятельность в Томской области на 2016 год» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, давайте посоветуемся. По следующему девятому 

вопросу повестки есть смысл слушать доклад? Это закон-спутник. 

Из зала. Нет. Голосуем. 

Козловская О.В. Вера Ивановна, спасибо, присаживайтесь. Пожалуйста. 

Александр Брониславович позиция комитета. 

Куприянец А.Б. Позиция комитета проголосовать. 

Козловская О.В. Коллеги, есть желающие выступить? Нет. Голосуем 1-е 
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чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Есть изменения дополнения? Нет. 

Голосуем 2-е чтение законопроекта и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….27+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Десятый вопрос. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона Томской 

области «О применении пониженной ставки по налогу на прибыль организаций 

для организаций, занятых в рыбохозяйственном комплексе Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Осадчему Константину Петровичу, и.о. 

начальника Департамента охотничьего и рыбного хозяйства Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, хочу также с вами посоветоваться. Здесь 

приведение в соответствие Федеральному закону, может, доложит Александр 

Брониславович и позицию комитета в том числе? 

Из зала. Да, конечно. 

Козловская О.В. Спасибо. Александр Брониславович, пожалуйста.  

Куприянец А.Б. В нашем областном законе действует общероссийская 

классификация, которая будет отменен с 1 января 2017 года и заменена другими. Есть 

предложение проголосовать, т.к. мы здесь ничего не выдумываем. Заключения все 

получены, они положительные. 

Козловская О.В. Вопросы есть к Александру Брониславовичу? Голосуем 1-е 
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чтение законопроекта.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать два «за». Принято. Изменения, дополнения? 

Голосуем принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….25+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Одиннадцатый вопрос. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О величине прожиточного минимума пенсионера в 

Томской области на 2017 год» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине Александровне, 

начальнику Департамента социальной защиты населения Томской области 

Киняйкина М.А. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые коллеги. 

Предлагаемый закон о прожиточном минимуме подготовлен в соответствии 

требованиям федерального законодательства и в целях установления социальных 

доплат к пенсиям неработающих пенсионеров, чей уровень материального 

обеспечения не достигает величины прожиточного минимума, которую мы 

настоящим законопроектом устанавливаем ежегодно. Традиционно мы это делаем 

каждый год и в соответствии с требованиями федерального законодательства должны 

сделать до 1 ноября каждого года. 

Расчёт величины прожиточного минимума на 2017 год по расчётам 

Департамента экономики предлагается в размере 8 497 рублей. При указанных 

размерах нашего прожиточного минимума и с учётом того, что в проекте 

Федерального закона «О бюджете», прожиточный минимум по Российской 
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Федерации на следующий год предлагается установить в размере 8 593 рубля, на 

территории Томской области будут установлены федеральные социальные доплаты 

за счёт средств федерального бюджета.  

Принятие закона не повлечет расходов областного бюджета. Социальных 

рисков он за собой не влечет. Просим рассмотреть и принять закон в 2-х чтениях.  

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Нет 

вопросов? Спасибо.  

Пожалуйста, Леонид Эдуардович, позиция комитета. 

Глок Л.Э. Все заключения поступили положительные на этот законопроект. 

Было принято решение поддержать принятие законопроекта в 2-х чтениях. Просим 

поддержать. 

Козловская О.В. Коллеги, вопросы к Леониду Эдуардовичу? 600 млн. рублей 

из федерального бюджета. Голосуем законопроект в 1-ом чтении. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Двенадцатый вопрос. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, проживающих 

на территории Томской области, по оплате проезда на общественном 

транспорте» (1, 2 чтение). 
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Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине Александровне, 

начальнику Департамента социальной защиты населения Томской области 

Киняйкина М.А. Этот законопроект также является традиционным, 

принимается ежегодно и направлен, прежде всего, на продление ещё на один год мер 

социальной поддержки по оплате проезда на общественном транспорте. 

Одновременно мы уточняем несколько формулировок, прежде всего, для того, 

чтобы обеспечить единообразный подход к этим формулировкам и соблюсти 

требования федерального законодательства, а именно «Устав автомобильного 

транспорта». Также мы уточняем формулировки «ежемесячной денежной выплаты» и 

«меры социальной поддержки», меняем «ежемесячной денежной выплаты» на «меры 

социальной поддержки». Более четко определяем пенсионные выплаты, учитываемые 

при определении права на указанные меры социальной поддержки. 

Принятие закона не потребует дополнительных расходов. Есть все 

положительные заключения. Просим принять законопроект в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Под действие закона попадает 95 тыс. граждан. Да? 

Киняйкина М.А. Да, прогнозно на следующий год. Сегодня 81-82 тысячи 

получается.  

Козловская О.В. Цена вопроса для бюджета? 

Киняйкина М.А. Цена вопроса для бюджета 200 млн. рублей. На сегодняшний 

день 191 млн. рублей составляет фактический расход. 

Козловская О.В. Коллеги, будем обсуждать?  

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Комитетом поддержано. Заключения все положительные. Поэтому 

рекомендуем принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Хочется скорее 200 млн. рублей отдать. Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………19+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Девятнадцать плюс пять, двадцать четыре. Голосов 

достаточно?  
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Куприянец А.Б. Да. 

Козловская О.В. Коллеги, давайте внимательней. Есть изменения, 

дополнения? Нет. Голосуем принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Тридцать четыре «за». 

Рассматриваем 13 вопрос. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О мерах по улучшению материального положения инвалидов боевых действий, 

ветеранов боевых действий, ставших инвалидами вследствие общего 

заболевания или трудового увечья, граждан, ставших инвалидами вследствие 

ранения, контузии или увечья, полученных при исполнении обязанностей 

военной службы по призыву» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине Александровне, 

начальнику Департамента социальной защиты населения Томской области. 

Киняйкина М.А. Законопроект также подготовлен в целях приведения нашего 

закона в соответствие с изменившимися нормами федерального законодательства, и с 

учетом этого, мер социальной поддержки для названных категорий граждан, на 

которых наш закон распространяется. Дело в том, что у нас в соответствии с 

изменениями, которые внесены в федеральное пенсионное законодательство, пенсии 

по инвалидности теперь не могут выплачиваться по жизни. При достижении 

пенсионного возраста люди, автоматически получающие пенсию по инвалидности, 

переводятся на пенсию по старости и новый вид пенсии, который с учётом их стажа 

полагается. Это изменение до сих пор не было отражено в нашем законе. Сейчас мы 

предлагаем независимо от вида пенсии, если есть инвалидность, и она не 

утрачивается этими людьми, право на меры нашей социальной поддержки 

сохранялись. 
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Все положительные заключения получены. Дополнительного финансирования 

не потребуется. Категория уже устоявшаяся. Просим принять законопроект в 2-х 

чтениях. 

Козловская О.В. Коллеги, будем обсуждать? 

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Леонид Эдуардович, позиция комитета? 

Глок Л.Э. Принять в 2-х чтениях. Все положительные заключения получены. 

Козловская О.В. Спасибо. Голосуем законопроект в 1-ом чтении. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Все законы, представленные Мариной Александровной, 

являются основой для бюджета. Решение принято. Изменения, дополнения? 

Голосуем 2-е чтение и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Тридцать три «за». Коллеги, осталась одна 

минута, но я предлагаю рассмотреть 14 вопрос, чтобы Марина Александровна нас час 

не ждала. Принимается?  

Из зала. Да. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О государственной пенсии за выслугу лет и единовременном поощрении в 

связи с выходом на государственную пенсию за выслугу лет» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Киняйкиной Марине Александровне, 

начальнику Департамента социальной защиты населения Томской области. 
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Киняйкина М.А. Целью принятия этого закона является также необходимость 

приведения нашего законодательства в соответствие с федеральным законом  

«О пенсии за выслугу лет». В силу требований федерального закона сделать это мы 

должны до 1 января 2017 года.  

Какие изменения предлагаются федеральным и соответственно нашим 

законопроектом? 

Во-первых, изменяются требования к минимальному стажу, который 

необходим для приобретения права на пенсию за выслугу лет государственным 

гражданским и муниципальным служащим. Теперь не менее 20 лет, причём 

увеличение будет происходить поэтапно, начиная с 2017 года ежегодно на 6 месяцев. 

Так, например, в 2017 году продолжительность требуемого стажа 15 лет и 6 месяцев.  

Во-вторых, изменение условий назначения страховой пенсии по старости для 

государственных гражданских и муниципальных служащих с точки зрения 

пенсионного возраста, дающего право на получения этого вида пенсии в период 

работы. Возраст увеличен до 65 лет для мужчин и 63 для женщин, также поэтапное 

увеличение на 6 месяцев ежегодно, начиная со следующего года. Итоговые значения 

будут достигнуты для мужчин в 2026 году, для женщин в 2032 году.  

Кроме этого, проектом предусмотрены, как и федеральным законом, 

сохранённые нормы для людей, которые выработали значительную 

продолжительность стажа на гражданской или муниципальной службе.  

Хочу сказать, что у нас есть заключения от всех структур. Были вопросы от 

прокуратуры по последней сохранённой норме, но буквально вчера мы очень 

плодотворно над этой формулировкой поработали. Замечание касалось ясности и 

определенности формулировки, и не касалась содержания нормы. Мы предложили 

новую формулировку в этой части нашего законопроекта. Если можно, то я бы с 

голоса это озвучила. 

Козловская О.В. Статьи укажите. 

Киняйкина М.А. Статью 5 дополнить частью 7 следующего содержания. Она 

появляется дополнительно, но формулировку ее мы совместно с прокуратурой 

подкорректировали, чтобы она была однозначной для правоприменителей. Она так 

теперь звучит: «При назначении пенсии за выслугу лет лицам, указанным в 

части 3 статьи 7 Федерального закона от 23 мая 2016 года № 143ФЗ «О внесении 
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изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части 

увеличения пенсионного возраста отдельным категориям 

граждан», после 1 января 2017 года расчёт усредненного денежного содержания 

осуществляется исходя из должностного оклада, ежемесячного денежного 

поощрения, оклада за классный чин государственной гражданской службы Томской 

области, должностного оклада, ежемесячного денежного поощрения, оклада за 

классный чин муниципального служащего Томской области, установленных 

на 1 января 2017 года, либо на момент назначения пенсии за выслугу лет по выбору 

получателя», то есть в интересах граждан, для которых сохранение нормы 

придумали. На данную формулировку сегодня получены положительные заключения 

прокуратуры.  

Просим поддержать, учитывая, что дополнительного финансирования не 

потребуется, все положительные заключения теперь есть, и принять в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо.  

Людмила Николаевна (к Железчиковой Л.Н.), позиция юридического отдела по 

этому дополнению? 

Железчикова Л.Н. В рабочем порядке посмотрели, замечаний не имеем. 

Козловская О.В. Спасибо. К Марине Александровне есть вопросы? Нет. 

Позиция комитета? 

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, действительно заключения поступили из 

прокуратуры буквально сегодня. Имелись редакционные замечания нашего 

юридического отдела. Все замечания устранены, на комитете рассмотрено. 

Предлагаем поддержать в 2-х чтениях. 

Козловская О.В. Учитывая, что на руках у вас этого текста не было, я 

попросила Марину Александровну прочитать, и теперь у нас чётко зафиксирована та 

редакция, за которую мы сейчас с вами проголосуем. 

Оглезнев В.В. Оксана Витальевна, как раз по этому вопросу хочу немного 

добавить. Речь шла о редакторской правке того пункта Федерального закона, который 

мы себе вставляем в закон. 

Козловская О.В. Мы не можем Федеральный закон править. 

Оглезнев В.В. Мы не правим Федеральный закон. Мы всего лишь уточнили 

некоторые моменты в нём. 
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Козловская О.В. Тем не менее, учитывая, что у нас на руках этого текста не 

было, сейчас он озвучен Мариной Александровной. Мы голосуем уже с учётом 

озвученной редакции. Правильно? Спасибо. 

Желающие выступить есть? Нет. Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения есть? Голосуем 

принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….24+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Двадцать девять «за». Решение принято.  

Мы с вами вошли в график. Всем спасибо за работу. Объявляется перерыв до 

14.00. 

 

Заседание третье 14-00 

 

Козловская О.В. Начинаем работу. Прошу всех зарегистрироваться. 

Напоминаю, если в зале меньше 28 депутатов, то мы не сможем продолжить 

заседание.  

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 29 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, продолжаем заседание. Передаю 

ведение Александру Брониславовичу. 

 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович, заместитель 

Председателя Законодательной Думы Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, следующий вопрос нашей повестки. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 14.1 Кодекса 

Томской области об административных правонарушениях» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Мысину Владимиру Ивановичу, 

председателю Комитета общественной безопасности Администрации Томской 

области. 

Мысин В.И. Уважаемый президиум, уважаемые депутаты, на ваше 

рассмотрение предлагается законопроект «О внесении изменения в статью 14.1 

Кодекса Томской области об административных правонарушениях» в связи 

заключением соглашения между МВД России и Администрацией Томской области о 

передачи Министерству внутренних дел России части полномочий по составлению 

протоколов об административных правонарушениях, посягающих на общественный 

порядок и общественную безопасность, предусмотренных Кодексом об 

административных правонарушения Томской области. Проектом предлагается 

закрепить сначала данные полномочия за должностными лицами Администрации 

Томской области, после чего передать их МВД.  

На проект имеются все положительные заключения. Прошу поддержать 

принятие законопроекта в 2-х чтениях. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Владимир Иванович. Вопросы есть к докладчику? 

Нет. 

Виталий Васильевич, пожалуйста, позиция комитета. 

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, действительно, речь идет о трёх статьях 

Кодекса об административных правонарушениях. На комитете вопрос был 

рассмотрен. Вопросы докладчику задавались. Положительные заключения все 

имеются. Просим поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Куприянец А.Б. У нас шесть переданных голосов. Двадцать четыре плюс 

шесть, тридцать. Дополнений, замечаний нет? Голосуем принятие Закона и 

постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….23+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать три плюс шесть, двадцать девять. Принято. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О защите населения и территорий Томской области от чрезвычайных ситуаций 

природного и техногенного характера» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Толстоносову Игорю Валерьевичу, 

заместителю Губернатора Томской области по вопросам безопасности.  

Толстоносов И.В. Добрый день, уважаемые депутаты. Вашему вниманию 

предлагается законопроект, подготовленный в целях приведения Закона Томской 

области от 11.11.2005 г. № 206-ОЗ «О защите населения и территорий Томской 

области от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера» в 

соответствие с федеральным законодательством и Распоряжением Администрации 

Томской области от 5.05.2016 г. № 288-ра «О комиссии по предупреждению и 

ликвидации ЧС и обеспечении пожарной безопасности Администрации Томской 

области». В соответствии с Постановлением Правительства РФ от 30.12.2003 № 794 

«О единой государственной системе предупреждения и ликвидации ЧС» и плановых 

устранений недостатков, выявленных межведомственной комиссией Сибирского 

федерального округа по оценке готовности Томской области к паводкоопасному 

периоду и пожароопасному сезону 2016г., утвержденный Губернатором Томской 

области С.А. Жвачкиным, изданы распоряжения Администрации Томской области от 

5.05.2016 года «О комиссии по предупреждению и ликвидации ЧС и обеспечении 

пожарной безопасности Администрации Томской области». Ранее на основании 

распоряжения Администрации ТО № 319 от 19.04.2011 года, которое отменено, 
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название Комиссии было определено «областная межведомственная Комиссия по 

предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной 

безопасности». 

В связи с этим предлагается нести изменение в статью № 9 Закона № 206-ОЗ  

в части изменения наименования комиссии. 

Просим принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть? Нет. Виталий Васильевич, позиция 

комитета. 

Оглезнев В.В. На комитете вопрос рассматривался. Имеются все 

положительные заключения. Просим поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….24+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать четыре плюс шесть, принимается. Второе чтение 

голосуете хуже, чем первое.  

Следующий вопрос. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О внесении изменений в Закон Томской области «О пожарной безопасности в 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Толстоносову Игорю Валерьевичу, 

заместителю Губернатора Томской области по вопросам безопасности.  

Куприянец А.Б. Также все приводится в соответствие федеральному 
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законодательству. Есть смысл слушать докладчика? Или послушаем председателя 

комитета? 

Из зала. Председателя комитета. 

Куприянец А.Б. Игорь Валерьевич, спасибо Вам. 

Толстоносову И.В. Я бы хотел в дополнение к своему выступлению, которое 

не буду оглашать. Хочу провести тест для уважаемых депутатов, чтобы использовать 

в своей работе. Если бы я сейчас попросил поднять руку у кого в квартире, в 

загородном доме, в гараже, в автомобиле есть огнетушитель по всем названным 

номинациям, то, наверное, вряд ли кто-нибудь поднимет руку. ( Шум в зале). 

Вот, образец, уважаемые коллеги. Я вам пример пропаганды назвал. 

Козловская О.В. Знаете, что стало толчком? Ситуация, которая летом 

произошла в Молчаново, когда люди не смогли выбраться из дома, открыть окна. 

Сгорела семья из восьми человек. 

Толстоносову И.В. Она не сгорела, а умерла от угарного газа. Источник 

возгорания был на входе, поэтому угарный газ пошёл, кислород ушёл, люди 

задохнулись, подойдя к окну, которое не смогли разбить. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Игорь Валерьевич.  

Виталий Васильевич, пожалуйста. 

Оглезнев В.В. На комитете вопрос был рассмотрен. Были отдельные 

редакционные замечания прокуратуры, но все заключения получены положительные. 

Просим поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть? Нет. Голосуем первое чтение 

законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….25+6 
Проголосовало против………………….0 
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Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О роспуске представительного органа 

муниципального образования Новорождественское сельское поселение Томского 

района Томской области - Совета Новорождественского сельского поселения»  

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, 

заместителю Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Добрый день, уважаемые депутаты, Александр Брониславович, 

Оксана Витальевна. Мы предлагаем рассмотреть законопроект «О роспуске 

представительного органа муниципального образования Новорождественское 

сельское поселение Томского района Томской области - Совета 

Новорождественского сельского поселения». Конкретно роспуск касается Совета 

Новорождественского сельского поселения. Почему я делаю акцент? Буквально два 

дня в эфире средств массовой информации федерального уровня вопрос 

комментируется и не всегда точно. 

Данным решением, если оно будет принято, субъект федерации должен в 

течение 6 месяцев (не позднее) совместно с органом местного самоуправления 

определить дату проведения избирательной кампании. 

Хотел отметить, что никаких чёрных списков нет. Единственное, что по 

федеральному законодательству в случае принятия решения по решению суда и 

утвержденным нашим решением, данные депутаты не имеют права баллотироваться 

в следующей избирательной кампании.  

За ними остается право в течение 10 дней после вступления нашего закон в 

силу обратиться в суд и отстаивать свои права.  

Должен отметить, что из 10 депутатов, есть добросовестные депутаты. Роспуск 

происходит, не потому что они не собирались на протяжении многих месяцев, а не 

было правомочности, т.е. кворума для принятия решения по уставу, что немало 

важно, и по бюджету. 
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Куприянец А.Б. Спасибо, Анатолий Михайлович. Коллеги, вопросы будут? 

Нет. Виталий Васильевич, позиция комитета. 

Оглезнев В.В. На комитете законопроект был рассмотрен. Имеются 

положительные заключения. Более того, есть положительное заключение 

Избирательной комиссии и Совета муниципальных образований. Просим принять 

законопроект в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. К Виталию Васильевичу есть вопросы? 

Пичурин Л.Ф. Есть. Виталий Васильевич, какие-то информационно-

пропагандистские акции в прессе, на радио, на телевидении по поводу этого, с моей 

точки зрения чрезвычайного положения, буду сделаны? Или мы считаем, что ладно 

сегодня Новорождественка, завтра Старо-Юдино и т.д. Я правильно оцениваю, что 

это на уровне близком к чрезвычайному происшествию? Дума по решению суда 

разгоняет депутатов. Простите, за грубое слово, но другого не нашел. 

Ваше отношение к этой ситуации? 

Оглезнев В.В. Лев Фёдорович, Вы правы для Томской области впервые такая 

ситуация. Однако есть такая практика в других регионах, где подобные решения 

судов исполняется. В данном случае мы не участвуем как политические силы в этом 

вопросе. К нам обратилась Администрация, Губернатор с правом законодательной 

инициативы, которым его наделяет Федеральный закон № 131-ФЗ. Мы в этой связи и 

принимаем решение. Если кто-то из депутатов желает освятить ситуации в средствах 

массовой информации, то я думаю, что есть такое право. Хотя в средствах массовой 

информации вопрос уже получил своё освящение. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Больше нет вопросов, коллеги? Голосуем первое 

чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать четыре плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Радзивилу Ростиславу Станиславовичу, 

председателю Комитета по государственно-правовым вопросам Администрации 

Томской области. 

Радзивил Р.С. Добрый день, уважаемые депутаты. Представленный вашему 

вниманию законопроект предусматривает утратившими силу двух Законов Томской 

области «Об упорядочении на территории Томской области режима работы органов 

государственной власти Томской области, органов местного самоуправления, 

нотариусов и адвокатов» и изменения в него. Подготовлен он в связи с правовой 

позицией прокуратуры, которая указала нам, что нормотворческих полномочий в 

этой сфере субъект не имеет. 

На законопроект получены все положительные заключения. Прошу принять в 

2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Нет вопросов? Виталий Васильевич, позиция 

комитета? 

Оглезнев В.В. Имеются все положительные заключения. Более того, имеется 

положительное заключение Совета муниципальных образований. Просим подержать 

в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Голосуем, коллеги. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О муниципальной службе в Томской области» (1,2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Зеленцову Александру Викторовичу, 

начальнику Департамента государственной гражданской службы Администрации 

Томской области. 

Зеленцов А.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, уважаемые депутаты, коллеги. Представленным вашему вниманию 

проектом закона предлагается привести наш областной Закон «О муниципальной 

службе Томской области» в соответствии Федеральным законом «О муниципальной 

службе Российской Федерации». 

Как мы знаем, в него в декабре 2015 года и в июне этого года были внесены 

изменения. 

Предлагается:  

1. для высшей и главной групп должностей муниципальной службы 

предлагается ввести обязательное наличие уровня высшего образования не ниже 

специалитета или магистратуры. Для высшей группы должностей обязательное 

наличие стажа работы на руководящих должностях не менее 3-х лет. 

2. Прописываем порядок зачёта в стаж муниципальной службы отдельных 

периодов работы. До недавнего времени в нашем областном законе эти периоды 

были прописаны, но в декабре 2015 года федерация ввела в Закон № 25-ФЗ  

«О муниципальной службе» норму прямого действия и все периоды прописала у 

себя, т.е. лишила по сути нас этого права. Но федерация предусмотрела переходную 
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норму в статье 25 этого закона, точнее ссылку на закон № 79-ФЗ «О государственной 

гражданской службе», в свою очередь, который является ссылкой на Указ 

Президента, где перечень, подлежащий зачёту в стаж муниципальной службы, 

гораздо шире, чем был в нашем законе. У нас по этому поводу есть рекомендация 

прокуратуры и Совета муниципальных образований. Чтобы муниципальные 

служащие не беспокоились, мы прописали дополнительно пункт 2 в статьи, которая у 

вас на руках есть. Мы предусмотрели сохранную норму, которая предусматривает 

невозможность уменьшения стажа муниципальной службы, который подлежит 

зачёту. 

3. Мы предлагаем прописать порядок обеспечения за счёт средств субъекта 

федерации получение высшего и дополнительного профессионального образования 

муниципальным служащим. По сути, это наше полномочие, которое предусмотрено 

федеральным законом, мы его просто прописываем де-юре.  

Также есть ряд правок технического характера.  

Принимая во внимание, что все рекомендации и замечания мы учли, а также, 

что есть все положительные заключения, прошу вас поддержать законопроект в двух 

чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Александр Викторович. Вопросы есть? Нет. 

Виталий Васильевич? 

Оглезнев В.В. Александр Викторович правильно сказал, что были замечания и 

со стороны прокуратуры, и Совета муниципальных образований, но они учтены в 

данном законопроекте. На комитете законопроект рассмотрен. Просим поддержать в 

2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Можно голосовать? Голосуем законопроект в 1-ом 

чтении 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О правовом статусе лиц, замещающих государственные должности Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, 

заместителю Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Уважаемые депутаты, в рамках законодательной инициативы 

Губернатором вносится законопроект, который связан с внесением изменений в закон 

Томской области «О правовом статусе лиц, замещающих государственные должности 

Томской области». Данное решение обусловлено тем, что мы приводим Закон 

Томской области в соответствие федеральному законодательству. Мы заменяем 

цифры 65 на 55 за первый срок полномочий. В нашем сегодняшнем законодательстве 

65 от денежного содержания теперь уменьшаем до 55 в соответствии с федеральным 

законом, который вступает в силу с 1 января 2017 года.  

Также в данном законопроекте детально уточняем, что такое срок полномочий 

в части 3 мы оговариваем «не порядок назначения», а «порядок выплаты» данной 

пенсии лицам, замещающим государственные должности. Мы исключаем, что лицо 

может получать только этот вид пенсии при отсутствии трудовой деятельности за 

исключением преподавательской, научной и иной творческой, т.е. ужесточаются 

требования данного закона. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Анатолий Михайлович. Коллеги, вопросы будут? 

Пётр Савельевич. 

Чубик П.С. Я бы хотел получить одно уточнение. В аннотированной повестке 

написано, что предлагаемая поправка предполагает урегулировать вопросы 

пенсионного обеспечения лиц, замещающих государственные должности Томской 

области, по аналогии с федеральным законодательством, регулирующим вопросы 
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пенсионного обеспечения членов Совета Федерации и депутатов Госдумы. Почему не 

тех, кто работает в федеральных органах исполнительной власти? Почему именно с 

законодательством, регулирующим вопросы пенсионного обеспечения членов Совета 

Федерации и депутатов Госдумы? 

Рожков А.М. Мы берём непосредственно аналогию и порядок Закона Томской 

области о федеральных служащих. 

Чубик П.С. Федеральные служащие не только в Совете Федерации и в 

Госдуме, это и исполнительные органы. 

Рожков А.М. У них свой закон. 

Чубик П.С. Почему берётся закон о Совете Федерации? 

Рожков А.М. Лицам, замещающим госдолжности, старт даётся с депутата 

Государственной Думы. Соотношение должностей. Прокуратура – это тоже 

федеральные служащие. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Вопросов больше нет. Позиция комитета? 

Оглезнев В.В. На комитете вопрос рассматривался. Имеются заключения, 

редакционные правки, которые в данной версии законопроекта учтены. Просим 

поддержать в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Сергей Николаевич, у Вас вопрос к 

Виталию Васильевичу или выступление?  

Брянский С.Н. К Виталию Васильевичу, чисто технический вопрос. 

Мы поддерживаем законопроект, потому что форму утвердить необходимо. Но 

некоторые цифры требуют обсуждения, и в рамках Законодательной Думы, на 

комитете, и на Совете Думы их необходимо проговорить. Такая небольшая реплика. 

Куприянец А.Б. Хорошо. Можно голосовать? Голосуем законопроект в 1-ом 

чтении. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «Об установлении порядка и нормативов заготовки гражданами 

древесины для собственных нужд» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Малькевичу Михаилу Владимировичу, 

начальнику Департамента лесного хозяйства Томской области. 

Малькевич М.В. Добрый день, уважаемый Александр Брониславович, Оксана 

Витальевна, уважаемые депутаты, присутствующие. Вашему вниманию 

представляется проект Закона Томской области «О внесении изменений в Закон 

Томской области «Об установлении порядка и нормативов заготовки гражданами 

древесины для собственных нужд». Все предлагаемые изменения могут быть разбиты 

на три части. Первая часть связана с изменениями федерального законодательства. 

Были внесены изменения в Законы № 406-ФЗ, № 246-ФЗ, соответственно, 

необходимо это отразить в областном, региональном законодательстве.  

Кроме того, в 2015 году Правительством РФ была принята типовая форма 

договора, существенная часть которого включена в договор купли-продажи 

насаждений, поэтому также необходимо вносить изменения.  

Следующая часть изменений направлена на повышение социальной защиты 

жителей области и заключается в том, что для граждан, пострадавшим в результате 

событий чрезвычайного характера, предлагается увеличить норматив на заготовку 

древесины для нужд ремонта, а также для закрепления кадров на сельской местности 

законопроектом в качестве исключительной меры предлагается установить 

возможность повторного права предоставления древесины лицам, которые в порядке 

ротации, переводятся в другую местность в рамках области. 

Следующая часть изменений касается рационального использования лесных 

ресурсов, усиления контроля за использованием заготовленной древесины по 



 75 

назначению и декриминализации указанной сферы деятельности. В связи с 

реализацией программы газификации в Томской области продолжается расширение 

сети газоснабжения, подключаются новые участки, поселения к новой сети, но, тем 

не менее, факт обращения граждан за древесиной для нужд отопления не только не 

снижается, но и увеличивается. Нами зафиксирован рост количества граждан  

в 2014 г., в 2015 г., в 2016 году мы наблюдаем то же самое. В связи с этим мы 

предлагаем внести изменение и пересмотреть подход к наделению граждан 

древесиной, а именно, уйти от обозначения предельного объёма для жителей 

центральных районов области – 25 куб. в год, для жителей районов Крайнего Севера 

и приравненных к Крайнему Северу – 37 куб. в год, и соотнести объем выделяемых 

ресурсов с той площадью, которую приходится отапливать. 

Кроме того, мы предлагаем при включении граждан в список нуждающихся, 

подтверждать, что у них есть печное отопление. Подтверждение должно быть 

зафиксировано документально кадастровым либо техническим паспортом, 

кадастровой выпиской, актом управляющей организации или органом местного 

самоуправления. 

Кроме этого, мы предлагаем внести изменения в закон и уже существующую 

норму запрета промышленной сплошной рубки в 60 км зоне вокруг города Томска, 

которая регулируется постановлениями Администрации и Губернатора, включить в 

этот закон. Наши изменения соответствуют тенденциям федерального 

законодательства. В июле 2016 года был принят федеральный закон об охране 

окружающей среды, где предусматривается создание лесопарковых зеленых поясов. 

Также в связи с тем, что выявляются значительные нарушения при 

использовании леса, мы предлагаем ввести изменения в правило осуществления 

собственной заготовки древесины и обязать гражданина, которому выделяется 

данный объём древесины, информировать органы выделения, будь то лесничество 

либо Департамент, услугами каких третьих лиц он планирует пользоваться. 

На данный законопроект получены положительные заключение Ассоциации 

«Совета муниципальных образований Томской области», юридического отдела 

Законодательной Думы Томской области, Управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Томской области и прокуратуры Томской области. 

При рассмотрении на комитете было предложено создать рабочую группу.  
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Уважаемые депутаты, предлагаю принять закон в 1-м чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Михаил Владимирович. Коллеги, просит 1-е чтение. 

Вопросы будут? 

Громов О.В. Один вопрос можно уточнить? 

Куприянец А.Б. Пожалуйста. 

Громов О.В. Уточнить по заготовке дров. Человек взял кадастровую выписку. 

Она стоит денег. Получил дрова. На следующий год ему снова надо брать выписку 

или этого достаточно будет? 

Малькевич М.В. Всё зависит от того, сколько будет действовать эта выписка. 

Я просто цифру приведу. Уже значимо больше миллиона кубометров мы выделяем на 

собственные нужды и эта цифра растёт. Мы постоянно сталкиваемся с тем, что 

использование этой древесины идёт не в личных целях, а на перепродажу, что имеет 

прямое запрещение федерального законодательства. То есть, насколько будет 

действовать эта выписка, настолько и будем ее принимать. 

Куприянец А.Б. Екатерина Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Михаил Владимирович, скажите, пожалуйста, лесопарковая 

зона, которая у нас находится в Тимирязевском бору и дальше, она поставлена на 

кадастровый учёт и определена законодательно? В каком правовом поле находится 

зеленая лесопарковая зона? 

Малькевич М.В. Её по факту ещё нет. Есть областной нормативный документ 

от 2011 года, который запрещает заготовку. Известна история, когда Губернатор 

Томской области пролетел на вертолете над пригородными лесами, и увидел, что там 

творится. В настоящий момент только выборочные санитарные рубки и выделенные 

для льготных категорий, перечень которых закрыт под собственные нужды вокруг 

города Томска. Исключением считаются те участки, которые на момент принятия 

решения Губернатором, были переданы в аренду, потому что это регулирование 

законодательства. 

Что касается постановки на кадастр, то, наверное, это отдельная большая тема. 

Если в рамках этого закона стоит обсуждать, то я готов дать комментарии. 

Собканюк Е.М. А что касается линейных объектов, которые проходят не на 

поверхности земли, а подземным способом, в частности газопровод? Вы как это 

трактуете? В лесопарковой зоне вырубок нет, но они проходят под землей. 
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Малькевич М.В. Мы пока не трактуем лесопарковую зону. Повторюсь, что её 

пока нет. Её нужно только устанавливать, наделять. 

Собканюк Е.М. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Михаил Владимирович, Вы назвали много организаций, которые 

должны подписать, поставить визу на справке. Это не усложнить ситуацию с 

выделением леса? 

Малькевич М.В. Я не думаю, что ситуация осложниться. Дело в том, что есть 

данные, что лес при значимо меньшей степени газификации территории, выделялся 

для личных нужд. У нас сохранились архивы старых лесхозов, лесничеств, но я могу 

заверить, что объем выписки леса кратно меньше. Вся проблема в том, что лес, 

который выписывается, он, прежде всего, идет не на личные нужды, а на пилораму. 

Наша задача, я считаю, создать препоны не на пути тех лиц, которые используют лес 

для себя, а на пути коммерсантов, которые при наличии легальных способов 

получения древесины, а в этом году мы проводим краткосрочные аукционы по 

достаточно льготным ценам, предоставляем лес для мелкого и среднего бизнеса по их 

заявкам, пытаются в обход закона решить свои коммерческие интересы. 

Глок Л.Э. Не знаю. У меня глубокое сомнение, что это не усложнит ситуацию. 

Из маленькой деревни гражданин поедет в районный центр, чтобы получить справки, 

потом пойдет с этой справкой в лесхоз и т.д. 

Малькевич М.В. Готов пояснить, что для маленькой деревни существует 

процедура выдачи справки главой сельского поселения, обладающего данными 

правами. 

Глок Л.Э. Вот об этом Вы не сказали. 

Малькевич М.В. Нет, я сказал.  

Куприянец А.Б. Владимир Тихонович. 

Резников В.Т. У меня один вопрос. Михаил Владимирович, переводим кубы 

на отопление одного квадратного метра, а площадь у всех разная, где-то всё в дырах. 

Одному топить нужно один куб, а другому – десять. Помогать надо как-то 

усредненно. 

Малькевич М.В. Согласен. 
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Резников В.Т. Второй вопрос по кадастровой справке. Вы же знаете, что у нас 

даже в черте города тысячи строений не оформлено: Черемошники, Степановка, 

Спичка. Где они возьмут справку?  

Малькевич М.В. Начну с ответа на второй вопрос. Для этого перечень 

предлагаемого формата подтверждения достаточно широк. 

Если говорить про качество жилья, то Вы абсолютно правы, если полы гнилые, 

то тут, хоть сколько леса завези для отопления, все равно в доме холодно будет. 

Поэтому в законе № 165 существует норма выделения гражданам леса на ремонт 

помещений, хозяйственных построек и т.д. Поэтому гражданин может 

воспользоваться этой нормой, прийти в тоже лесничество получить лес на ремонт по 

заявлению и произвести ремонт в доме. 

Куприянец А.Б. Павел Амаякович. 

Яврумян П.А. Михаил Владимирович, как сельский житель, я хочу сказать, 

что стали больше леса выписывать не для того, чтобы продавать. Это Вы строже 

стали. Раньше они выписывали и без спроса брали 50 на 50. А сейчас все стали 

выписывать, отсюда и рост. Я не думаю, что где мы выделяем участки для заготовки 

дров, там есть пиловочный лес. Это из ста деревьев одно или два, а остальное – 

береза, осина, которая никуда не годится. И я тоже просто уверен, что мы усложняем 

жизнь наших деревенских жителей, которые должны ездить, справки брать. Устали 

люди от этих бумаг, а вы ещё добавляете. Скоро печки топить не будут.  

А что касается кадастрового плана, то люди свиньям готовят, коровам варят, 

там ни плана, ни квадрата нет. А что касается газификации, то это ещё знаете… 

Куприянец А.Б. Коллеги, мы сегодня с вами рассматриваем только первое 

чтение, потому что много вопросов. Больше вопросов нет? 

Яврумян. П.А. Если позволите. Мысль потерял. 

Куприянец А.Б. Можно Ваше выступление после позиции комитета? 

Яврумян. П.А. Пожалуйста, нет проблем. 

Куприянец А.Б. Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Спасибо. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел данный 

законопроект, получили заключения, которые говорят, что законопроект не 

противоречит законодательству, но есть вопросы по целесообразности. Я не буду 

сейчас озвучивать перечень этих вопросов. Коллеги, уже задали вопросы. Поэтому, 
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учитывая существенность вносимых изменений, принято решение о создании 

рабочей группы, в которую войдут и депутаты, и представители Администрации 

Томской области, и прокуратура. На рабочей группе мы рассмотрим все вопросы и в 

части газификации и не только газифицированных домовладений, но и домовладения, 

которые имеют возможность газификации по техническому принципу, и по методике 

расчёта нормы по метру квадратному, о которых Владимир Тихонович говорил. 

Коллеги, поэтому прошу принять в первом чтении. На рабочей группе мы 

рассмотрим все вопросы, после чего доложим. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Если к Сергею Борисовичу нет вопросов, то предоставляю 

слово Павлу Амаяковичу. 

Яврумян П.А. Я, наверное, к Сергею Борисовичу обращусь. У нас остро стоит 

вопрос по полям с валеным лесом. Прокуратура заставляет убрать его, а с другой 

стороны природа его валит. И тут получается, что портим лес, вырубая, а нужно 

решить, чтобы и этот лес ушёл. Нужно его как-то выписывать, а то трогать нельзя, и 

на поле лежит. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, есть предложение, чтобы у нас 

обязательно в рабочую группу вошли депутаты, представляющие сельские 

территории. Попросить Геннадия Николаевича, Павла Амаяковича, Олега 

Владимировича поучаствовать в работе. Мы закон будем принимать в первую 

очередь для людей, которые живут на селе. И я абсолютно согласна с позицией, что с 

одной стороны нам нужно исключить вседозволенность, но с другой стороны надо 

максимально облегчить доступ, а особенно пожилого населения, к заготовке дров. 

Спасибо. 

Куприянец А.Б. Всем спасибо. Голосуем 1-е чтение законопроекта. 

Голосуется принятие законопроекта в 1-м чтении и постановления к нему в 

целом.  

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс шесть, принимается.  

Коллеги, следующий вопрос повестки. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О видах объектов регионального и 

местного значения, подлежащих отображению в документах территориального 

планирования Томской области и документах территориального планирования 

муниципальных образований Томской области» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, присутствующие.  

Согласно статье 1 Градостроительного кодекса Российской Федерации органы 

государственной власти субъекта РФ должны обеспечить принятие регионального 

закона, определяющего: 

Виды объектов регионального значения, которые подлежат отображению на 

схемах территориального планирования Томской области.  

Виды объектов местного значения муниципальных районов, городских 

округов, городских сельских поселений, подлежащих отображению на схемах 

территориального планирования муниципальных районов, генеральных планов 

городских округов, городских сельских поселений Томской области. 

Виды определяемых объектов регионального и муниципального значения 

должны соответствовать двум признакам одновременно:  

1) быть необходимыми для осуществления полномочий по вопросам, 

отнесенным к ведению Российской Федерации и, соответственно к ведению местного 

самоуправления. 

2) оказывать существенное влияние на социально-экономическое развитие 

территории, в отношении которого осуществляется данный вид территориального 

планирования. 

Законопроектом определены виды объектов, которые планируются для 

размещения, и которые подлежат отображению в основной части (она же 

утверждаемая), в документах территориального планирования.  

Проект закона подготовлен четко с учётом полномочий, установленных 

федеральными законами № 184-ФЗ и № 131-ФЗ и иными нормативными правовыми 
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актами. 

В структуре законопроекта для объектов регионального значения выделяются 

следующие отрасли: транспорт, предупреждении о ЧС, образование, 

здравоохранение, физическая культура, спорт, а также иные вопросы, полномочия по 

которым установлены федеральными законами и законами Томской области.  

Такая же структура предусмотрена для органов местного самоуправления по 

видам объектов местного значения с учётом полномочий органов местного 

самоуправления муниципальных районов, городских округов, городских сельских 

поселений. 

В целом законопроект конкретизирует виды объектов, указанных в 

Градостроительном кодексе, и устанавливает виды объектов в иных областях. 

Возможные риски законопроекта не выявлены. Негативные социально-

экономические последствия отсутствуют. Принятие и реализация законопроекта не 

потребует дополнительных расходов областного бюджета. На законопроект 

получены заключения  прокуратуры, юридического отдела Законодательной Думы с 

замечаниями. Мы с ними согласны, устраним их. Просим принять закон в 1-м чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Коллеги, вопросы будут к 

Дмитрию Юрьевичу? Пожалуйста, Виталий Васильевич.  

Оглезнев В.В. Дмитрий Юрьевич, у меня один короткий вопрос. Вы пиите, что 

виды объектов должны соответствовать двум признакам:  

1) быть необходимыми; 

2) оказывать существенное влияние.  

Как Вы будете применять эти две оценочные категории? Что значит быть 

необходимыми и оказывать существенное влияние? 

Ассонов Д.Ю. Категории взяты из Градостроительного кодекса. 

Оглезнев В.В. Я понимаю. 

Козловская О.В. Виталий Васильевич, а трактовку будем мы давать, как 

законодатели. 

Оглезнев В.В. Я на то и намекаю. На мой взгляд, формулировка не очень 

корректная. 

Ассонов Д.Ю. Если можно, я отвечу, Оксана Витальевна. Действительно, 

вопрос на половину философский. 
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Куприянец А.Б. Коллеги, первое чтение. Дмитрий Васильевич, что-то хочет 

добавить? 

Неверов Д.В.. Пояснить. Необходимых для исполнения полномочий 

государственных органов власти и органов местного самоуправления. Слово 

«необходимо» в контексте федерального закона относится именно к полномочиям. 

Спасибо. 

Собканюк Е.М. Можно маленький вопрос? 

Куприянец А.Б. Пожалуйста. 

Собканюк Е.М. Дмитрий Юрьевич, этот закон не будет распространяться на 

ранее принятые генеральные планы? 

Ассонов Д.Ю. Нет. 

Куприянец А.Б. Можешь спокойно голосовать. Коллеги, больше вопросов 

нет? 

Ассонов Д.Ю. У нас был вопрос комитета, если нужно на него ответить, то я 

дам пояснение. 

Куприянец А.Б. Не торопись. Нет вопросов к докладчику? Присаживайтесь. 

Сергей Борисович, позиция комитета. 

Автомонов С.Б. Комитет рассмотрел законопроект. Учитывая полученные 

замечания, рекомендует принять только в первом чтении. Спасибо. 

Куприянец А.Б. К Сергею Борисовичу нет вопросов?  

Есть предложение поддержать первое чтение законопроекта. Голосуем первое 

чтение. 

Голосуется принятие законопроекта в 1-м чтении и постановления к нему в 

целом.  

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать три плюс шесть, принимается. Спасибо. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 11 Закона Томской 
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области «О жилищной политике в Томской области» (1,2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Баеву Юрию Ивановичу, начальнику 

Департамента ЖКХ и государственного жилищного надзора. 

Баев Ю.И. Добрый день, уважаемые депутаты. Законопроект разработан в 

целях реализации постановления Правительства РФ «О мерах по приспособлению 

жилых помещений общего имущества в многоквартирном доме» с учётом 

потребностей инвалидов. Данным постановлением утверждены соответствующие 

правила, в соответствии с пунктом 3 данных правил необходимо определить в числе 

полномочий исполнительных органов государственной власти включить обеспечение 

координации мероприятий по приспособлению данных жилых помещений для 

инвалидов. 

На основании данного закона Губернатором будет определен 

соответствующий орган исполнительной власти Томской области, который будет 

координировать эту работу. Получены все необходимые положительные заключения. 

С учётом мнения комитете по строительству, инфраструктуре и природопользованию 

прошу поддержать в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Юрий Иванович. Вопросы будут? Вопросов нет.  

Сергей Борисович, позиция комитета? 

Автомонов С.Б. Уважаемые коллеги, данный вопрос рассматривался на двух 

комитетах: на комитете по труду и социальной политике и нашим комитетом. Прошу 

принять данный законопроект в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Можно ставить законопроект на голосование? Голосуем 

законопроект в 1-ом чтении. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….22+6 
Проголосовало против………………….0 
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Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать два плюс шесть, принимается.  

Не отвлекайтесь, голосуйте правильно. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 7 Закона Томской 

области «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения в Томской 

области» (1,2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Трынченкову А.А. Уважаемый Александр Брониславович, Оксана 

Витальевна, уважаемые депутаты, присутствующие. Законопроект внесен в связи с 

необходимостью приведения нашего Областного закона № 135-ОЗ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» в соответствие с федеральным 

законодательством. С 4 июля вступил в силу Федеральный закон № 354-ФЗ, который 

внёс существенные изменения. В частности, установлены случаи и порядок 

предварительного изъятия земельных участков и земель сельхоз назначения у 

собственника.  

Существенно изменились условия, в частности, исключены земельные участки, 

являющиеся предметом ипотеки, а также земельные участки, в отношении которых 

судом возбуждено дело о банкротстве в отношении лиц, владеющих этими 

земельными участками. 

Сокращается срок с 5 до 3 лет, по истечении которого земельный участок 

может быть изъят у собственника в случае его не использования или не надлежащего 

использования. 

Установлена обязанность (ранее было право) органов исполнительной власти 

субъекта в 2-х месячный срок обратиться в суд с требованием об изъятии земельного 

участка, если поступило от уполномоченного органа по осуществлению земельного 

надзора, материалы о соответствующих установленных нарушениях. 



 85 

Далее, введены особенности государственной регистрации прав на такие 

изымаемые земельные участки. 

Закреплена обязанность органов исполнительной власти устанавливать вид 

разрешенного использования таких земельных участков в течение 6-ти месяцев со 

дня вступления в законную силу решения суда об изъятии. 

Способ определения начальной цены изъятого земельного участка на 

публичных торгах устанавливается или рыночная или кадастровая, и указывается  

решение суда об изъятии такого земельного участка и по продаже его с торгов. 

Говоря о цене, стоит сказать, что в случае если земельный участок не 

использовался или использовался не надлежащим образом и признается непригодным 

для ведения сельского хозяйства, то первоначальная цена уменьшается на величину 

тех расходов, которые необходимо затратить для приведения этого земельного 

участка в необходимое состояние, но не более чем на 20 % от установленной 

первоначальной цены. 

Получены все положительные заключения. Прошу поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Коллеги, вопросы будут? Вопросов нет. Виктор 

Алексеевич, пожалуйста, позиция комитета. 

Власов В.А. Комитет рассмотрел законопроект. Учитывая, что изменения 

вносятся в связи с корректировкой федерального законодательства и имеются все 

положительные заключения, комитет рекомендует принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Можно голосовать? Голосуем первое чтение 

законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 
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Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 4 Закона 

Томской области «О порядке управления и распоряжения государственным 

имуществом Томской области» (1 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Просят первое чтение, и будем дальше работать. На комитете 

рассмотрели. Будем слушать докладчика? 

Из зала. Без доклада. 

Трынченков А.А. Суть законопроекта: установить два дополнительных 

полномочия в связи с наличием правовых пробелов. Есть замечания, которые 

поступили от прокуратуры, от Минюста и от юридического отдела Законодательной 

Думы, поэтому мы ко второму чтению доработаем. Неустранимых замечаний нет. 

Куприянец А.Б. Поэтому мы на комитете рекомендовали принять только в 

первом чтении. 

Глок Л.Э. Увеличение полномочий потребует увеличение штатной 

численности? 

Трынченков А.А. Не потребуется. Здесь чисто техническая работа. 

Необходимо объект недвижимого имущества разделить, выделить помещение – такие 

полномочия сейчас у нас не закреплены. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется принятие законопроекта в 1-м чтении и постановления к нему в 

целом.  

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается. Спасибо. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 13 Закона Томской 

области «О предоставлении государственного имущества Томской области в 

аренду и безвозмездное пользование» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Трынченкову А.А. Просим внести изменения в наш областной закон № 9-ОЗ 

«О предоставлении государственного имущества Томской области в аренду и 

безвозмездное пользование» предлагаем разрешить ссудополучателям 

государственного имущества Томской области передавать в аренду часть 

недвижимого имущества для размещения информационных технологических сетей 

связи на крышах и иных коммуникаций. Дело в том, что у нас тот, кто получил на 

праве безвозмездного пользования, никаким образом распорядиться этим 

имуществом не может. Прогресс не стоит на месте, сети везде развиваются. Бывает 

необходимость установить эти сети, и мы то имущество, которое предоставлено в 

безвозмездное пользование, предоставить не можем. 

Проработала рабочая группа, все замечания сняли. Все положительные 

заключения есть. Прошу принять в 2-х чтениях.  

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. Спасибо. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Региональной спортивной 

общественной организации «Томская областная федерация дзюдо». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Так получилось, что набралось 10 вопросов по передаче 

имущества. Мы на каждом собрании Думы рассматриваем один, два вопроса, 

передаем движимое и недвижимое имущество. Здесь мы передаем спортивное 

имущество для сборной Томской области по дзюдо. Есть заключение юридического 

отдела Думы. Просьба поддержать Трынченкова А.А.  

Нет возражений?  

Из зала. Нет. 

Куприянец А.Б. Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Томской региональной 

общественной организации «Федерация тайского бокса». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Также передаем имущество. Есть заключение юристов, 

решение комитета. Можно голосовать? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
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Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Томской региональной 

общественной организации «Федерация баскетбола Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Также передаём имущество – переносные стойки, мячи. 

Заключения есть. Голосуем? 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Общественной организации 

«Томская областная федерация художественной гимнастики «Грация». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Передаем спортивное имущество – мячи, портьеры, булавы. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
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Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Региональному отделению 

Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Передаем нежилые помещения общей площадью 118,4 кв. м. 

Голосуем. 

Из зала. Нет. Что передаем? 

Трынченков А.А. Пролонгация договора. Действующий договор 27 октября 

заканчивается. Отделение партии там и сейчас располагается. 

Куприянец А.Б. Василий Васильевич, это и раньше было, ничего нового. 

Коллеги, голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать три плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Томскому областному отделению 

Всероссийской общественной организации «Русское географическое общество». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Козловская О.В. Владимир Владимирович Путин возглавляет. 
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Куприянец А.Б. Передаем помещение 18 кв. м. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области федеральному государственному 

бюджетному образовательному учреждению высшего образования «Сибирский 

государственный медицинский университет» Министерства здравоохранения 

Российской Федерации». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Передаем нежилое строение около 120 кв. м.  

Трынченков. А.А. Это больница Скорой медицинской помощи. Я на комитете 

пояснял. Передаются помещения на 3-х этажах для размещения кафедры, чтобы 

студенты проходили практику, специалисты СибГМУ оказывали медицинскую 

помощь больным. В пояснительной записке написано, что для образовательной и 

лечебной деятельности.  

Из зала. Федеральная собственность будет передаваться? 

Трынченков А.А. Нет. Они могут забрать в случае исполнения полномочий, 

но, по сути, они полномочия не исполняют, а по договору безвозмездного 

пользования, они не будут претендовать для того, чтобы забрать.  

Куприянец А.Б. Голосуем?  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Томскому региональному 

отделению молодежной общероссийской общественной организации «Российские 

Студенческие Отряды». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Передается небольшое помещение для осуществления их 

деятельности. 

Трынченков А.А. Также пролонгация действующего договора. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………19+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Коллеги, начинаете отвлекаться. Девятнадцать плюс шесть, 

принимается.  
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Областному унитарному 

государственному предприятию «Областной аптечный склад». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Там помещение под аптечный склад, под лекарственное 

обеспечение.  

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, я поясню. Здесь на основании 

государственных преференций, учитывая, что это наше госпредприятие. Вы сами 
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принимали решение, чтобы оказать им помощь, чтобы они не арендовали, а на 

договоре безвозмездного пользования передается помещение площадью 17,7 кв. м. 

Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем, коллеги.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О предоставлении государственного имущества Томской области в 

безвозмездное пользование федеральному государственному автономному 

образовательному учреждению высшего образования «Национальный 

исследовательский Томский политехнический университет». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, голосуем. Не отвлекайтесь, идёт голосование. (Шум 

в зале). 

Козловская О.В. Коллеги, идёт прямая трансляция, вся область нас смотрит, и 

не только область. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+6 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать четыре плюс шесть, принимается. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28.05.2015 № 2714 «О согласовании решения о передаче в 
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безвозмездное пользование областного государственного имущества Открытому 

акционерному обществу «Сбербанк России». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Отказываются от нескольких метров, поэтому «0,75 кв. м» 

заменяем словами «0,25 кв. м». 

Трынченков А.А. На полквадрата отказываются. Это терминал. 

Куприянец А.Б. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. 

Алексей Анатольевич, Вам спасибо. 
 

Я прошу вас набраться терпения. Осталось буквально несколько вопросов. Мы 

можем завершить работу нашего заседания без перерыва. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, наградная комиссия рассмотрела вопрос 

о награждении грамотами коллектив Федерального государственного бюджетного 

научного учреждения «Томский национальный исследовательский медицинский 

центр Российской академии наук» «Научно-исследовательский институт 

психического здоровья» в связи с 35-летием.  

Также рекомендует наградить: 

Мисякову Татьяну Анатольевну, директора муниципального автономного 

общеобразовательного учреждения средняя общеобразовательная школа № 14 имени 

А.Ф. Лебедева г. Томска; 
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Нимирскую Елену Александровну, заместителя директора по учебно-

воспитательной работе муниципального бюджетного общеобразовательного 

учреждения «Осиновская средняя общеобразовательная школа» Кожевниковского 

района,  

Огребо Владимира Викторовича, учителя физики муниципального 

автономного общеобразовательного учреждения «Спасская средняя 

общеобразовательная школа» Томского района; 

Рыжову Тамару Александровну, специалиста по работе с ВДЦ «Океан» и 

«Орленок» общественной организации «Союз детских организаций Томской области 

«Чудо».  

Прошу поддержать и проголосовать. 

Куприянец А.Б. Коллеги, нет вопросов? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. Спасибо. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 4 Закона Томской 

области «О наградах и почетном звании в Томской области».  

(1, 2 чтение) 

Слово для доклада предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности.  

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, у нас есть областной закон «О наградах и 

почётном звании в Томской области». Предлагается из данного закона исключить 

необходимость согласования председателя и заместителя председателя наградной 

Комиссии на заседании Думы.  

Во-первых, мы знаем, что председателем Комиссии является Губернатор, 

заместителем председателя – председатель Законодательной Думы. Поэтому для 

облегчения этого процесса предлагаем внести соответствующие поправки. Имеются 
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все положительные заключения. 

Просим поддержать. 

Из зала. Утверждается собранием. 

Оглезнев В.В. Да, совершенно верно. Без утверждения, то есть избираются в 

любом случае собранием, но мы утверждали, а теперь предлагаем не утверждать.  

Сейчас есть необходимость для работы этой Комиссии, мы растянем ещё на 

месяц.  

Из зала. Мы даже не будем знать, кого вы изберёте. 

Оглезнев В.В. Не сомневайтесь.  

Куприянец А.Б. Коллеги, есть предложение поддержать позицию комитета. 

Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение и постановление к нему в целом. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+6 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. Спасибо. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменения в решение Государственной Думы Томской области от 

23.03.2000 №  485 «Об утверждении Положения о Комиссии по наградам Томской 

области». 

Слово для доклада предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности.  
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Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, здесь то же самое. В связи с предыдущим 

законом нам необходимо внести изменения в постановление «Об утверждении 

Положения о Комиссии по наградам Томской области». Просим поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается. Спасибо. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О комиссии по наградам Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у вас есть проект постановления на 

руках. Приложен состав наградной комиссии, который предлагается утвердить. 

Напомню, что четыре кандидатуры представляется: Администрация области, Совет 

муниципальных образований, Общественная палата, Законодательная Дума Томской 

области.  

От Законодательной Думы Томской области в пятом созыве работало четыре 

депутата: Куприянец А.Б., Глок Л.Э., Кравченко В.К., Козловская О.В. Мы 

предлагаем кандидатуру Кравченко Владимира Казимировича, который возглавлял 

комитет по законодательству, заменить сегодняшним председателем комитета 

Оглезневым Виталием Васильевичем. Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Нет возражений? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 
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Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается. Спасибо. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в решение Государственной Думы Томской области от 6 

июля 2000 года № 559 «О Положении об аппарате Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности.  

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, на прошлом заседании мы с вами 

утвердили новую структуру Законодательной Думы Томской области, поэтому нам 

сейчас необходимо внести изменения в структуру аппарата Думы, в связи с тем, 

чтобы образовать новый отдел по строительству, инфраструктуре и 

природопользованию, чтобы Сергей Борисович Автомонов, активно включился в 

работу с полным штатным комплектом. Просим поддержать. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Коллеги, ясно всё? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается. Спасибо. 
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О постоянных комиссиях комитетов Законодательной Думы Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности.  

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, на прошлой неделе прошли заседания 

комитетов, где были рассмотрены варианты наименований комиссий, председателей. 

Нам надо с вами утвердить это решение. Просим вас поддержать. 
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Куприянец А.Б. Предложение поддержать позицию комитета. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс шесть, принимается.  
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 07.10.2016 № 13 «О составах комитетов Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности.  

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, в начале заседания мы рассмотрели с вами 

вопросы о сложении полномочий Петрашова Василия Михайловича и Зубаровского 

Олега Дмитриевича. В связи с этим нам надо внести изменения в составах комитетов.  

Также поступило заявление от Ростовцева Александра Валерьевича и 

Чернышева Игоря Николаевича по закреплению в соответствующих комитетах. 

Просим поддержать.  

Куприянец А.Б. Вопросов нет к докладчику?  

Из зала. В какие комитеты? 

Оглезнев В.В. Ростовцев Александр Валерьевич переходит из комитета по 

труду и социальной политике в бюджетно-финансовый комитет, а Чернышев Игорь 

Николаевич в комитет по инфраструктуре. 

Куприянец А.Б. Нет больше вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать пять плюс шесть, принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О протесте прокурора Томской области на часть 6 статьи 9 Закона Томской 

области от 13 октября 2003 года № 135-ОЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения в Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Неверову Дмитрию Васильевичу, 

начальнику управления по надзору за исполнением федерального законодательства 

прокуратуры Томской области. 

Неверов Д.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты! Протест 

направлен на приведение закона области в соответствие с федеральным 

законодательством, в связи со свежими изменениями.  

Основная суть. Если ранее у каждого субъекта, у каждого арендатора имелось 

право на приобретение участка при надлежащем его использовании, то на практике 

вызывало вопросы, что такое «надлежащее использование». Теперь федерация 

конкретизировала, что понимать под «надлежащим использованием земельного 

участка». Фактически это наличие информация о выявленных нарушениях. Это 

первое условие. 

Второе условие. Не устранение данных нарушений. То есть если нарушения 

выявлялись в ходе использования земельного участка, но были устранены, то право у 

субъекта остается. Мы считаем, что это правильно и логично. 

Глок Л.Э. Кто нарушения выявлял? 

Неверов Д.В. Органы контроля: государственный контроль 

(Россельхознадзор), федеральный контроль и есть муниципальный контроль, он 

также имеет право осуществлять, если границы сельхоз участков в рамках поселения, 

то органы местного самоуправления имеют право проводить проверки. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Нет больше вопросов? Дмитрий Васильевич, 

присаживайтесь. 

Позиция комитета, Виктор Алексеевич?  

Власов В.А. Комитет рассмотрел протест. Учитывая позицию Администрации 

Томской области и юридического отдела Думы, принято решение принять протест в 
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работу. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Коллеги, нам остается только проголосовать. 

Голосуем постановление.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс шесть, принимается.  
 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах и 

обращениях субъектов Российской Федерации». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Есть предложение поддержать решения комитетов. 

Принимается? Голосуем. 

Голосуются постановления по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+6 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Тексты постановлений прилагаются. 

Куприянец А.Б. Двадцать три плюс шесть, принимается.  

Слово передаю Оксане Витальевне. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, просьба минуту внимания.  

Я думаю, что у нас есть все основания поблагодарить за качественно 

подготовленные вопросы аппарат Законодательной Думы. Вдвойне спасибо, потому 

что у нас практически три новых комитета, новые руководители комитетов. Большое 

спасибо. Что называется «первый блин» у нас точно не получился комом. Несмотря 

на то, что в повестке было 48 вопросов, я хочу обратить внимание, в том числе 
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людей, которые нас сегодня смотрят и слушают в прямой трансляции, что все 

вопросы были тщательно проработаны на заседаниях комитетов, что позволило нам 

провести заседание Думы по-рабочему, и уложиться в то время, которое мы 

отводили.  

Хочу обратить с просьбой, начиная со следующей подготовки вопросов к 

заседанию Думы, чтобы начали работу созданные комиссии. Сейчас пока нет 

постоянной комиссии в правовом комитете, но думаю, что к ноябрю этот процесс 

будет завершен. Поэтому проекты федеральных законов прошу вас рассмотреть 

внимательней. Очень часто бывают федеральные инициативы, которые не 

разделяются депутатами субъектов Российской Федерации. 

Всем спасибо за работу. 
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